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пролетарии всех стран, соединяйтесь)

КРЯСНОЕзндмя
ОРГАН том ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гад издания 43-й 
N; 28 (11002) Четверг, 4  февраля 1960 года. Цена 20 коп.

Могучий поток
Словно весеннее половодье, ши

рится социалистическое соревно
вание тружеников советской де
ревни. Но в отличие от половодья 
оно не затухает, не убьгеает. Впи
тывая родники народной инициа
тивы, соревнование день ото дня 
усиливается, превращается в мо
гучий поток.

Не много времени прошло с 
тех пор, когда декабрьский Пле
нум Центрального Комитета 
КПСС наметил вдохновляющую 
программу дальнейшего увеличе
ния производства сельскохозяй
ственных продуктов.

В н а ш е й  с т р а н е , г о в о 
р и т с я  в  РЕШЕНИИ ПЛЕНУМА 
ЦК КПСС, СОЗДАНЫ ТЕПЕРЬ 
ВСЕ НЕОБХОДИМЫЕ УСЛО
ВИЯ ДЛЯ д а л ь н е й ш е г о  
мощного ПОДЪЕМА ВСЕХ
о т р а с л е й  с е л ь с к о г о  х о 
з я й с т в а .

в  достижении этой цели вдох
новляющий пример показали мно
гие и многие тысячи колхозов н 
совхозов, передовиков сельского 
хозяйства, в  решении Пленума 
Центрального Комитета партии 
названы имена тех, кто своим са
моотверженным трудом вписал
замечательную страницу в лето
пись успехов социалистического 
сельского хозяйства. В нашей 
стране теперь широко известны 
имена председателей колхозов 
Е. И. Андреевой и А. И. Ефремо
вой, мастеров животноводства 
Ярослава Чижа, Татьяны Пере- 
шивко, Антона Бартулнса, Вален
тины Беловой, Веры Сидоры, Пра
сковьи Ковровой, Веры Рыбачек, 
Ивана Малышенко и других па
триотов, показавших образцы ком
мунистического труда.

Выступая на Пленуме ЦК  
КПСС, товарищ Н. С. Хрущев го
ворил, что декабрьский Пленум— 
это пленум мобилизации наших 
резервов.

Центральный Комитет партии 
поставил задачу перед партийны
ми, советскими и сельскохозяйст
венными органами, перед всеми 
тружениками деревни — с учетом 
результатов, достигнутых в пер
вом году семилетки, разработать 
по каждому району, колхозу и 
совхозу мероприятия по досрочно
му выполнению заданий семилет
ки.

На проходящих сейчас съездах 
коммунистических партий союз
ных республик, на краевых и об
ластных партийных конференциях 
делегаты убедительно говорят о 
том, что у нас есть все возможно
сти превратить 1960 год в год 
новых больших успехов в увели
чении производства зерна, мяса, 
молока и других продуктов.

Из опубликованных в печати 
обязательств Рязанской, Горь
ковской, Костромской, Кировской, 
Киевской, Черновицкой, Гроднен
ской и других областей видно, что 
многие колхозы и совхозы берутся 
в нынешнем году выполнить по 
3 —4 годовых плана продажи го
сударству мяса, намного увели
чить производство других продук
тов.

Опыт и пример Рязанской об
ласти, увеличившей за год произ
водство мяса в колхозах н совхо
зах в 3,8 раза, свидетельствуют 
о реальности принимаемых обяза
тельств. Но для того, чтобы сде
лать такой шаг вперед, надо мно
го потрудиться.

Решающим условием дальней
шего увеличения производства 
животноводческих продуктов бы
ло, есть и будет расширение посе
вов кукурузы и повышение ее 
урожайности. Кто научится выра
щивать высокие урожаи кукуру
зы, тот научится производить 
много дешевого мяса и молока. 
Эта истина подтверждена теперь 
практикой сотен передовых колхо
зов.

Несколько лет назад товарищ 
Н. С. Хрущев пригласил предсе
дателя колхоза имени Ленина Чу
вашской АССР тов. С. К. Корот
кова в Центральный Комитет 
КПСС и поставил перед ним та
кую задачу:

— Вы опытный председатель. 
Возьмитесь за выращивание куку
рузы, покажите, на что способна 
эта богатырская культура.

Поблагодарив товарища Хруще
ва за добрый совет, колхозники 
артели имени Ленина стали выра
щивать на больших площадях ку- 
курузу, при этом они из года в 
год получают урожай ее по 800— 
900, а в прошлом году вырастили 
по 1 .0 1 0  центнеров стеблей и по
чатков с гектара! Это позволило 
колхозу довести производство мя
са в 1959 году до 125 центнеров 
и молока до 330 центнеров на сто 
гектаров земли.

Опыт колхозов и совхозов Со
ветской страны находит примене
ние в братских социалистических 
странах. Народное имение Шва- 
неберг и кооператив имени Фрид
риха Энгельса в Германской Демо
кратической Республике, коопера
тив имени Шалаи и госхоз «Мезе- 
хедьеш» в Венгерской Народной 
Республике, кооператив «Хине» в 
Чехословакии, кооператив Тере- 
син и госхоз Заборув в Польской 
Народной Республике выращива
ют по 700—800 н более центне
ров кукурузы с гектара. Практи
ка этих хозяйств убедительно по
казывает, что в братских социали
стических странах Европы выра
щивание кукурузы в молочно-во
сковой спелости является важ
нейшим средством увеличения 
производства мяса и молока.

Наша партия всегда придавала 
первостепенное значение организа
торской работе, воспитанию кад
ров. В нынешних условиях, когда 
приняты столь высокие обязатель
ства, значение организаторской 
работы возрастает во сто крат. 
Успех дела решают люди, кадры, 
их готовность и умение выполнить 
порученную работу. В этом отно
шении партийные организации на
копили немалый опыт. Многие 
партийные организации послали 
на животноводческие фермы и 
другие решающие участки произ
водства тысячи коммунистов и 
комсомольцев. Каждому человеку 
отведена определенная роль, 
разъяснены конкретные задачи, 
оказывается помощь в выполне
нии принятого им обязательства.

Важнейшим условием успешно
го выполнения заданий семилет
него плана и социалистических 
обязательств является широкий 
обмен передовым опытом, повсе
дневный учет результатов сорев
нования, систематическое освеще
ние хода соревнования в печати и 
по радио. Выполнение принятых 
обязательств должно быть под 
контролем масс.

Выступая на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС, товарищ 
Н. С. Хрущев говорил:

— Мы посоветуемся в Прези
диуме ЦК и, может быть, для под
ведения итогов развития сельско
го хозяйства за второй год семи
летки соберем специальный Пле
нум Ц К в декабре 1960 года, это 
будет очень хорошим стимулом.

Эта вдохновляющая весть с во
одушевлением воспринята всем 
нашим народом. Колхозники и 
колхозницы, работники совхозов, 
специалисты сельского хозяйства, 
сельские коммунисты и комсо
мольцы полны решимости с че
стью выполнить великие задачи, 
поставленные перед ними дека
брьским Пленумом Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза.

(Передовая
раля).

Сообщение о созыве совещания Политического 
Консультативного Комитета государств—  

участников Варшавского Договора
правительства государств — участников Варшавского Договора ре

шили созвать 4 февраля 1960 года в г. Москве совещание Политиче
ского Консультативного Комитета Варшавского Договора на высшем 
уровне с участием министров иностранных дел и министров вооружен
ных сил.Ярмарки сельскохозяйственной техники

Ярмарки для продажи колхозам и 
совхозам сельскохозяйственных ма
шин, оборудования, материалов и за
пасных частей организуются в этом 
году в каждой области, крае и ав
тономной республике Российской Фе
дерации. Почин в’ этом деле положи
ли Калининская и Московская обла
сти. Опыт устройства таких ярмарок 
оказался удачным.

Представителей колхозов и сов
хозов, побывавших на ярмарках, 
особенно удовлетворяло lOj .чТо они

С О В Е Щ А Н И Е
представителей коммунистических и рабочих 

партий социалистических стран Европы по обмену 
опытом в развитии сельского хозяйства

2 февраля в М оскве открылось совещание представителей 
ком м унистических и рабочих партий социалистических стран 
Европы по обмену опытом в развитии сельского хозяйства.

В работе совещания участвую т представители:
А лбанской партии труда —  т.т. Энвер Ходжа, Мехмет Ш е ху , 

Матьо Чомо, Нести Насе. *
Б олгарской комм унистической партии —  т.т. Тодор Ж ивков, 

А нтон  Ю гов, Станко Тодоров, Иван Прымов, Христо Даскалоз.
Венгерской социалистической рабочей партии —  т.т. Янош 

Кадар, Ф еренц М ю нних, Лайош  Фехер.
Социалистической единой партии Германии —  т.т. Вальтер 

Ульбрихт, Отто Гротеволь, Б руно Лейш нер. Герхард Грюне- 
берг и министр сельского хозяйства ГД Р  Ганс Райхельт.

Польской объединенной рабочей партии —  т.т. Владислав 
Гомулка, Ю зеф Циранкевич, Эдвард Охаб, Эдмунд П щ улков- 
ский , Мечислав Я гельский, Болеслав Я щ ук.

Р ум ы нской рабочей партии —  т.т. Георге Георгиу-Деж, 
Стойка К и ву , Александру М огиорош, А лександру Бырлэдяну, 
И он Козма.

Коммунистической партии Советского С ою за— т.т. Н . С. Х р у 
щев, Н . Г. Игнатов, А . Б. Аристов. А . Н . Косы гин, В. В. М ац
кевич, Г. А . Денисов, Т . Д . Лысенко.

Ком мунистической партии Чехословакии —  т.т. Антонин 
Новотный, Вильям Ш ирокий , Отокар Ш и м унек, Вратислав 
Крутина, Любомир Ш троугал .

На совещании присутствую т изъявившие желание принять в 
нем участие представители:

Трудовой партии Кореи —  т. Ким  И р.
М онгольской народно-революционной партии —  т.т. Ю мжа- 

гийн Цеденбал, Лубсанцэрэнгийн Цендэ.

Об уровне образования, национальном составе и возрастной 
структуре населения СССР по данным Всесоюзной переписи

населения 1959 года
Сообщение Центрального Статистического Управления 

при Совете Министров СССР
в мае прошлого года в печати были опубликованы краткие предвари

тельные итоги переписи населения СССР. В настоящее время ЦСУ СССР 
закончило разработку первой части подробных_ итогов переписи, харак
теризующей население по образованию, учебе, национальности и родно
му языку, а также по полу, возрасту и семейному положению.

В сообщении ЦСУ указывается, что общая численность наличного 
населения СССР на 15 января 1959 года составила 208.826.650 чело
век, в том числе 94.050.303 мужчины и 114.776.347 женщин.

За годы Советской власти в нашей стране осуществлена подлинная 
культурная революция. Под руководством Коммунистической партии до
стигнут расцвет культуры всех народов Советского Союза. В 1913 голу 
в царской России насчитывалось только около 290 тысяч лиц с высшим, 
незаконченным высшим и средним специальным образованием; в настоя
щее время число их составляет 13,4 миллиона человек. Число лиц, по
лучивших образование выше начального, составляло в итогах переписи 
населения 1897 года по всей царской России 1,4 миллиона человек. 
Сейчас 71,2 миллиона трудящихся имеют образование выше начального, 
причем 58,7 миллиона человек имеют высшее, среднее и неполное сред
нее образование и 12,5 миллиона человек — незаконченное семилетнее.

В Советском государстве женщине наравне с мужчиной предоставлено 
право на образование. Из 3,8 миллиона лиц с высшим образованием более 
1,8 миллиона человек, или 49 процентов, составляют женщины, а из 
55 миллионов лиц, имеющих среднее и неполное среднее образование, 
женщины составляют 29 миллионов человек, или 53 процента.

Число лиц с высшим образованием в 1959 году увеличилось по срав
нению с 1939 годом в городе в 3,3 раза, а в селе —  в 2,8 раза; число 
лиц со средним и неполным средним образованием возросло в городе в 
3,5 раза, а в селе —  в 4,2 раза.

По сравнению с данными дореволюционной переписи населения про
цент грамотных в возрасте 9— 49 лет увеличился с 26,3 до 98,5 про
цента, в том числе процент грамотных женщин возрос с 13,7 до 97,8 
процента, при этом процент грамотных женщин в сельской местности 
вырос с 9,6 до 97,5 процента.

До революции многие народы окраин царской России, особенно Край
него Севера и Средней Азии, были почти сплошь неграмотными. Всем 
народам советской страны открыт широкий доступ к  источникам просве
щения и культуры. Число лиц со средним и высшим образованием уве
личивается из года в год в каждой республике, автономной области, 
национальном округе.

В СССР имеется 766 высших учебных заведений и 3.346 техникумов 
и других средних специальных учебных заведений, обучение в них осу
ществляется бесплатно; число учащихся в вузах по сравнению с 1939 
годом увеличилось в 2 раза, а учащихся средних специальных учебных 
заведений —  в 1,3 раза.

В высших учебных заведениях СССР в настоящее время обучается

Московская областная 
партийная конференция

2 февраля в Колонном зале Дома 
Союзов открылась 15-я Московская 
областная партийная конференция.

Б почетный президиум конферен
ции с огромным воодушевлением из
бирается Президиум ПК КПСС.

С отчетным докладом о работе МК 
КПСС выступил первый секретарь

Московского обкома партии П. Н. Де- 
мичев.

По докладу развернулись прения.
В работе конференции в первый 

день приняли участие товарищи 
А. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов, 
Н. С. Хрущев, А. Н. Косыгин.

Партийная конференция продолжа
ет свою работу. (TACIC).

^  <

Шравды» за 2  фев-

могли хорошо осмотреть выставлен
ные на площадках машины, тут ж(! 
испытать их, посоветоваться с ме
ханизаторами других хозяйств и со 
специалистами. Техника хорошо рас
купалась.

Министерство сельского хозяйства 
Российской Федерации решило, кро
ме ярмарок, организовать также при 
всех крупных базах Сельхозснаба 
постоянно действующие выставоч
ные площадки для осмотра и показа 
в работе новых машин.

(ТАСС);

с т а в р о п о л ь с к и й  к р а й . На берегу реки Кубани соору
жается Невннномысский азотнотуковый завод. Предприятие бу
дет вырабатывать из ставропольского природного газа аммиач
ную селитру, являющуюся ценным удобрением в сельском хо
зяйстве, мочевину, применяемую в качестве белковой подкормки 
для скота; ацетилен — важное исходное сырье для получения 
уксусной кислоты, растворителей, синтетического каучука и дру
гих веществ.

На стройке сооружены заводы железобетонных конструкций и 
силикатного кирпича и другие подсобные предприятия.

Строятся производственные объекты — корпус по производ
ству аммиака, водозаборное насосное сооружение.

На снимке; бригада монтажников Тимофея Геращенко на 
строительстве водозаборного насосного сооружения.

(Фотохроника ТАСС).

почти в четыре раза больше студентов, чем в Англии, Франции, Федера
тивной Республике Германии и Италии, вместе взятых. По выпуску ин
женеров СССР давно обогнал США. В 1958 году в Советском Союзе было 
выпущено 94 тысячи инженеров, а в США только 35 тысяч.

В сообщении ЦСУ приводятся подробные данные о национальном со
ставе населения. В частности указывается, что в СССР насчитывается 
114.588 тысяч русских, 36.981 тысяча украинцев, 7.829 тысяч бело
русов, 6.004 тысячи узбеков, 3.581 тысяча казахов, 2.929 тысяч азер
байджанцев, 2.787 тысяч армян, 2.650 тысяч грузин, 2.326 тысяч ли
товцев, 2.214 тысяч молдаван, 1.400 тысяч латышей, 1.397 тысяч тад
жиков, 1.004 тысячи туркменов, 974 тысячи киргизов, 969 тысяч 
эстонцев и т. д. Приводятся также данные о численности населения от
дельных национальностей по союзным республикам.

Отмечается, что при увеличении численности населения за период с 
1939 по 1959 год в це.чом по СССР на 9,5 процента, население рай
онов Урала возросло на 32 процента. Западной Сибири на 24 про
цента, Восточной Сибири — на 34 процента. Дальнего Востока на 
70 процентов. Средней Азии и Казахстана —  на 38 процентов.

В разделе, посвященном распределению населения по возрасту и по
лу. указывается, что почти три четверти населения страны составляют 
лица, родившиеся после Великой Октябрьской социалистической револю
ции. Численность детей моложе 10 лет увеличилась с 43,5 миллиона 
человек в 1939 году до 46,4 миллиона в 1959 году!

Успехи советского здравоохранения в снижении детской смертности 
позволили сохранить поколения детей, родившихся перед войной и во 
время войны. Эти поколения частично уже вступили в трудоспособный 
возраст. Как показывают данные переписи, численность населения в тру
доспособном возрасте (женщины в возрасте 16— 54 лет и мужчины в 
возрасте 16— 59 лет) после войны не только не уменьшилась, а даже 
увеличилась со 102 миллионов человек в 1939 году до 119,8 миллиона 
человек, или на 17 с лишним процентов.

В 1958 году в СССР было 7,2 умерших на 1.000 человек населения— 
это самый низкий в мире показатель общей смертности. По сравнению 
с дореволюционным периодом смертность в СССР снизилась в 4,2 раза и 
по сравнению с довоенным 1940 годом — в 2,5 раза. Снижение смерт
ности обусловило рост средней продолжительности жизни населения 
странщ с 3.2 лет в дореволюционное время и 44 —  в 1926— 27 годах 
до 68 лет в 1957—^1958 годах.

В последнем разделе сообщения указывается, что в 1959 году в СССР 
состояли в браке 86,5 миллиона мужчин и женщин против 76,6 мил
лиона, состоявших в браке в 1939 году. В СССР заключается самое 
большое число браков в расчете на 1.000 человек населения — более 
12 браков в год. По последним опубликованным данным, в США на 
1.000 населения заключалось 8,3 брака, в Англии —  7,6 и во Фран
ции — 7 браков.

Результаты подсчета итогов по другим вопросам программы переписи 
будут опубликованы дополнительно. (ТАСС).

VII П Л ЕН УМ  Ц Н  В Л К С М
2 февраля открылся V II пленум 

Центрального Комитета ВЛКСМ.
Пленум ЦК ВЛКСМ утвердил следу

ющую повестку дня:
1. Об участии комсомольских орга

низаций в выполнении постановления 
декабрьского (1959 г.) Пленума ЦК 
КПСС «О дальнейшем развитии сель
ского хозяйства».

2. О повышении роли комсомоль
ских организаций в борьбе с наруше
ниями общественного порядка.

С докладом по первому вопросу вы

ступил первый секретарь ЦК ВЛКСМ 
С. П. Павлов.

В обсуждении доклада об участии 
комсомольских организаций в выпол
нении постановления декабрьского 
Пленума ЦК КПСС принимает уча
стие большая группа молодых пере
довиков сельского хозяйства, пока
завших образцы самоотверженного 
труда в борьбе за высокие урожаи, 
дальнейший подч,ем животноводства.

V II пленум ЦК ВЛКСМ продолжает 
свою работу.

Пребывание 
советских 

государственных 
деятелей в США

ПРИНСТОН (штат Нью-Джерси), 
2 февраля. Корреспондент ТАСО 
В. Богачев сообщает:

Находящаяся в Соединенных 
Штатах делегация советских госу-* 
дарственных деятелей сегодня ут" 
ром посетила губернатора штата 
Нью-Джерси в его резиденции в 
городе Трентон. Губернатор Мейнер 
радушно приветствует советских го
стей и представ.чяет им членов 
своего кабинета. По просьбе совет
ских государственных деятелей он 
кратко рассказывает об истории 
штата, особенностях его экономики 
и сельского хозяйства.

После беседы, носившей друже
ский характер, национальная ас
социация промышленников штата 
Нью-Джерси устроила завтрак в 
честь главы советской делегации 
Д. С. Полянского.

Сегодня же группа советских го
сударственных деятелей посетила 
несколько ферм, расположенных в 
районе города Трентона. В ходе 
осмотра ферм разговор идет не толь
ко на сельскохозяйственные темы. 
Американских фермеров интересуют 
перспективы советско-американ
ских отношений, темпы развития 
экономики СССР. Один из них спра
шивает советских гостей о значе
нии соревнования между СССР и 
США.

Мы предлагаем вам соревнование 
в производстве благ для народа, 
отвечает на это Н. Т. Кальченко. 
Мясом, хлебом и молоком человека 
не убьешь. Мы предлагаем вам со
ревнование, от которого должны 
выиграть народы всех стран мира.

Радушные хозяева приглашают 
советских гостей к  столу.

Фермеры штата Нью-Джерси, го
ворит представитель губернатора 
г-н Алумпи, счастливы приветство
вать гостей из Советского Союза. 
Они протягивают вам руку мира и 
дружбы.

При осмотре плантации декора
тивных растений ее владелец 
У. Флемер просит советских госу
дарственных деятелей передать 
наилучшие пожелания Н. С. Хруще
ву. Он хочет послать главе Совет
ского правительства подарок — 
несколько редких декоративных ра
стений, выращенных на его план
тации. Мы надеемся, говорит Фле
мер советским гостям, что подоб
ные обмены будут способствовать 
укреплению дружеских отношений 
между нашими странами.

Другие члены советской делега
ции посетили сегодня кабельный 
завод, а также знакомились с рабо
той законодательных органов штата 
Нью-Джерси.

Вечером губернатор штата Мей- 
кер устроил в честь советских го
стей большой прием, на котором 
присутствовали официальные лица 
штата, представители общественно
сти и местных деловых кругов.

Д. С. Полянский рассказал при
сутствующим, что сегодня во время 
посещения кабельного завода один 
из рабочих, ветеран второй мировой 
войны, предложил объявить войну 
Ене закона, а всех ее пропаганди
стов отправить в сумасшедший дом. 
Мы считаем, говорит Д. С. Полян
ский, что это очень разумное пред
ложение. Он выразил надежду, что 
расширение культурных и научных 
связей между СССР и США, обмен 
делегациями государственных дея
телей послужат делу укрепления 
мира во всем мире.

Губернатор Мейнер желает совет
ским гостям успешного путешествия 
по Соединенным Штатам.

Советские гости тепло благодарят 
гостеприимных хозяев за радушный 
прием.

Советские гости в Индии
КАЛЬКУТТА, 2 февраля. Кор

респондент ТАСС В. Кондрашов со
общает:

Сегодня К. Е. Ворошилов, Ф. Р. 
Козлов и Е. А. Фурцева продолжали 
знакомиться с Калькуттой. Утром 
советские гости на специальном 
пароходе совершили поездку в зна
менитый Ботанический сад Каль
кутты. Представители дирекции са
да провели почетных гостей по 
территории сада, показали им ред
чайшие растения и деревья, расска
зали о новой большой научной ра
боте, которую ведут сотрудники. 
Представители дирекции сада со
общили, что у Ботанического сада 
Калькутты существуют контакты с 
многими подобными учреждениями 
в других странах, в том числе дело
вой контакт с ботаническими сада
ми СССР.

Затем советские гости посетили 
о;шу из крупнейших в Индии тек
стильную фабрику «Кешорам коттон 
милз». Десятитысячный коллектив 
фабрики устроил бурную овацию 
посланцам советского народа.

КАЛЬКУТТА, 2 февраля. (ТАСС). 
Сегодня Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов принял в резиденции со
ветских гостей — дворце губерна
тора Западной Бенгалии членов ин
дийско-советского общества по раз
витию культурных связей. Простор
ный .зал заполнили рабочие и сту
денты, служащие, представители 
деловых кругов, врачи, адвокаты 
столицы Западной Бенгалии.

В президиуме появляются К. Е. Во
рошилов, замесгитель минисгра 
культуры СССР Н. Н. Данилов, по

сол СССР в Индии И. А. Бенедик
тов и др. В зале вспыхивают бур
ные аплодисменты.

От имени бенгальского отделения 
индийско -■ советского общества по 
развитию культурных связей с 
речью выступает видный общест
венный деятель, председатель зако
нодательного совета штата Западная 
Бенгалия С. К. Чаттерджи.

С ответным словом выступил 
К. Е. Ворошилов.

КАЛЬКУТТА, 2 февраля. (ТАСС). 
Сегодня днем на калькуттском ста
дионе «Ранджи» состоялся митинг 
индийско -  советской дружбы в 
честь находящихся здесь К. Е. Во
рошилова, Ф. Р. Козлова и Е. А. 
Фурцевой.

В 3 часа дня по местному време
ни машины с советскими гостями 
подъехали к стадиону. Из них вы
шли товарищи Ворошилов, Козлов, 
Фурцева и сопровождающие их 
лица, губернатор штата Западная 
Бенгалия госпожа Найду, главный 
министр штата г-н Рой и другие 
официальные лица. По старинному 
бенгальскому обычаю у ворот ста
диона их встречают женщины, ис
полняющие приветственную песню 
на музыкальных раковинах. Тысячи 
людей, собравшихся на стадионе, 
встречают советских гостей бурны
ми аплодисментами, возгласами 
«индийцы и русские — братья!».

От имени жителей города пос
ланцев Советского Союза приветст
вовал мэр Калькутты г-н Банерд- 
жи. зачитавший приветственный 
адрес. Б адресе говорится, что весь 
мир смотрит с изумлением на заме
чательные научные открытия. Ва

ши усилия, направленные на завое
вание космоса, подчеркивается в 
адресе, принесли с собой свет но
вых знаний. Но не только это. Вы 
претворяете в жизнь мечту об уста
новлении равных преимуществ для 
всех в человеческом обществе. 
«Пусть ваши усилия, —  подчерки
вается в адресе, —  увенчаются ус
пехом. Пусть человеческое общество 
процветает, освещенное вашим ус
пехом. Ваш пример обогатил нашу 
жизнь».

С большой речью выступил на 
митинге первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов.

В заключение торжественного 
митинга были исполнены государст
венные гимны Советского Союза и 
Республики Индии.

Сегодняшний митинг в Калькут
те явился новым ярким прояв
лением крепких уз дружбы, связы
вающих народы Советского Союза и 
Республики Индии.

КАЛЬКУТТА, 2 февраля. (TACQ). 
Во второй половине дня состоялась 
встреча Е. А. Фурцевой и сопровож
давших ее лиц с представителями 
ра.чличных женских организаций 
Калькутты.

С приветственной речью высту
пила член парламента Индии, одна 
из руководительниц Всеиндийской 
женской конференции Р. Рау. Она 
горячо приветствовала Е. А. Фурце- 
ву и просила передать добрые по
желания советским женщинам.

С ответным словом выступила то
варищ Фурцева. Ее речь часто пре
рывалась бурными аплодисментами 
и возгласами одобрения.

1
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Коммунисты— организаторы 
внедрении передовых 

методов труда
За последнее время партийная ор

ганизация треста «Томскстрой» стала 
больше уделять внимания распростра
нению и внедрению передовых мето
дов труда, того нового, что появляет
ся не только на стройках нашей обла
сти, но и в других городах страны.

Широкое распространение, напри
мер, в стройуправлении IN» 1 получи
ло создание комплексных бригад. До 
этого строители объединялись в 
бригады плотников, каменщиков, бе
тонщиков, штукатуров, и каждая 
бригада работала отдельно. Поэтому 
их часто приходилось перебрасывать 
с одного объекта на другой, а вместе 
с людьми перевозились строительные 
материалы и инструмент. Все это соз
давало трудности, в бригадах были 
часты простои.

Партийная организация поставила 
задачу —  изучить прогрессивный ме
тод работы комплексными бригадами, 
который уже применялся на передо
вых стройках страны, внедрить его 
у себя.

Сначала были созданы две такие 
бригады. В них вошли люди разных 
специальностей.

Одновременно с этим партийное бю
ро, руководители, инженерно-техни
ческие оаботники треста про
вели большую работу по повы
шению квалификации строителей, 
обучению их смежным профессиям. 
Каждый рабочий комплексной брига
ды должен был овладеть двумя— тре
мя специальностями, чтобы основные 
строительные работы выполнять сво
ими силами, в случае необходимо
сти уметь заменять друг друга.

Учебный пункт возглавили комму
нисты тт. Корнилов и Вяткин. Пар
тийное бюро взяло под повседневный 
контроль учебу рабочих.

Своими силами за два года наш 
учебный пункт подготовил 364 
строителя. Кроме этого, путем ин
дивидуального и бригадного обуче
ния повысил свою квалификацию 
еще 351 человек. 75 рабочих овла
дели двумя смежными профессиями.

Передовые рабочие тт. Бренер, 
Вальгер, Крайсман, Кулиш, Пятов и 
Калагурский стали бригадирами.

Сейчас у нас работает 7 ком
плексных бригад.

Когда позднее на открытом пар
тийном собрании обсуждались итоги 
работы июньского Пленума ЦК КПСС, 
был еще раз поднят вопрос о подго
товке кадров.

По инициативе партийного бюро у 
нас была заново пересмотрена про
грамма обучения рабочих с тем, что
бы дать им самые необходимые инже
нерно-технические знания. Такая 
учеба была организована во всех це
хах и бригадах. Систематическое по
вышение квалификации рабочих по
ложительно сказалось на качестве 
строительных работ. Теперь наши 
бригадиры комплексных бригад 
тт. Пятов, Бренер, Вальгер, Ку.чиш, 
Крайсман, Калагурский и другие мо
гут вести строительные работы само
стоятельно, без опеки мастера. Кол
лективы бригад тт. Бренера, Вальте
ра, Пятова и Штрома борются за зва
ние бригад коммунистического труда.

Партийная организация совместно 
с руководством треста изучила орга
низацию труда без мастера. И в бли
жайшее время на некоторых объек
тах этот метод будет внедрен. 
Техническое руководство строитель
ством будут осуществлять бригадиры 
комплексных бригад.

Долгое время у нас не велось на
стоящей борьбы за экономию и бе
режливость в расходовании строи
тельных материалов. Решили прове
сти по этому поводу партийное соб
рание. Пригласили на него всех про
рабов, мастеров, бригадиров. Обсуди
ли вопрос о борьбе за культуру про
изводства, за экономию в расходо
вании строительных материалов. 
Много было внесено на собрании 
ценных предложений. Предлагалось, 
в частности, ввести в бригадах хоз
расчет, создать комсомольские по
сты по борьбе за экономию и береж
ливость, лучше использовать малую 
механизацию.

Для того, чтобы выполнить наме
ченные собранием мероприятия, пар
тийная организация развернула соот
ветствующую организаторскую рабо
ту в коллективе. Проинструктирова
ли агитаторов, обновили наглядную 
агитацию. Регулярно стали выпу
скаться стенные газеты, боевые лист
ки, «молнии». Члены партийного бю
ро побеседовали с бригадирами, вы
яснили возможности для перехода на 
хозяйственный расчет. Провели так
же профсоюзное и комсомольское соб
рания и постоянно действующее про
изводственное совещание, на кото
рых обсудили вопрос об улучшении 
использования механизмов в строи
тельных работах, о создании комсо
мольских постов.

Включился в эту работу и техниче
ский совет. Члены совета организова
ли месячник сбора рационализатор
ских и изобретательских предложе
ний. За месяц было собрано 49 пред
ложений. Ценные предложения внес
ли тт. Шараевский, Суворов. Бренер, 
Шлехт и другие. Внедрение только 
12 предложений дало годовой эко
номический эффект более 240 тысяч 
рублей. Одно рационализаторское 
предложение коммуниста тов. Суво
рова да.чо 13.115 рублей годовой 
экономии.

Выполняя решение партийного соб
рания. мы начали вводить хозяйст
венный расчет. Когда в некоторых 
бригадах этот метод уже привился, 
партийное бюро заслушало док
лад начальника стройуправления

1 тов. Сафонова о внедрении хоз

расчета в комплексных бригадах, об 
учете строительных материалов и 
выплате рабочим вознаграждений за 
экономию.

С прошлого года мы начали внед
рять поточный метод работы. Дело 
это для нас новое. С введением по
точного метода были созданы четыре 
участка: общестроите.льный, нуле
вого цикла, сантехработ и отделоч
ных работ. Это дало возможность 
лучше механизировать трудоемкие 
работы на строительных объектах.

Большое значение мы придаем вне
дрению передовых методов труда, ко
торые используются на лучших строй
ках страны.

С этой целью в прошлом году груп
па наших строителей —  старший 
прораб тов. Амброс, главный инже
нер, член партийного бюро тов. Ти
мофеев, секретарь комитета комсомо
ла, старший прораб тов. Шараев
ский —  побывала на стройках Мо
сквы, Ленинграда, Киева.

Обо всем новом, интересном, что 
увидели томичи там, они рассказали 
на собрании всего коллектива. Кое- 
что из опыта ленинградцев и москви
чей мы уже ппименили у себя.

Решили, например, мы использо
вать, как и ленинградские строители, 
вместо сборных подмостей крупные 
панельные подмости переменной вы
соты. Они действительно оказались 
очень удобными, выгодными и эко
номичными, особенно при наличии 
на объекте башенного крана.

Наш отделочный участок треста 
шире применяет сейчас механиче
ское нанесение раствора на поверх
ность. Это значительно облегчает 
труд штукатуров, улучшает качество 
работ, повышает производительность 
труда.

Коммунист тов. Шараевский под
робно ознакомил строителей с мето
дом бескистевой окраски поверхно
стей с помощью валиков, как работа
ют ленинградцы. Это новшество уже 
применялось при строительстве ново
го здания общежития медицинского 
института. Этот метод очень хоро
ший, и мы будем добиваться его вне
дрения на всех наших строитель
ных объектах.

Более широко мы стали применять 
эмульсию при шпаклевке и окраске. 
Это дает 25— 30 процентов экономии 
олифы.

Опыт передовых строителей попу
ляризируют и пропагандисты. В тре
сте работают кружок по изучению те
кущей политики и политшкола. Про
пагандисты тт. Ерухимович и Шин- 
цов на' своих занятиях, увязывая 
изучаемый материал , с кон
кретными задачами своего кол
лективе рассказывают обо всем но
вом, что появляется на стройках 
страны, о передовиках производства 
треста.

Но сделано нами мало. Ведь в 
прошлом году государственный 
план строительства трестом не был 
выполнен. Медленно у нас внедряет
ся хозяйственный расчет в бригадах.

Немало предстоит сделать по 
дальнейшей механизации погрузки 
и разгрузки строительных материа
лов. Эти работы до сих пор ведутся 
вручную, в то время как простаи
вает такой высокопроизводительный 
агрегат как разгрузчик цемента.

Серьезные недостатки имеются в 
хранении и использовании строи
тельных материалов.

Большую помощь в распростране
нии передового опыта партийной ор
ганизации могут и должны оказать 
комиссии партийного контроля. Но 
пока они в этом отношении мало что 
сделали.

Большие задачи стоят перед том
скими строителями в новом году се
милетки. Изучение и внедрение но
вых методов труда позволят быстрее 
и лучше выполнить взятые обяза
тельства.

Г. САХАРОВ,
секретарь партийного бюро 

треста «Томскстрой».

ПРАКТИЧЕСКАЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Взялм обязательство-выполним!
Опытом делятся

ЖИВОТНОВОДЫ колхоза „Ясный путь'* 
Кривошеинского района

Они широко внедряют опыт 
рязанских животноводов, 
году решили увеличить

омских и 
В 1960 
производство 
ним раза.

свинины в 4 с лиш-

Здесж» приялеяяют  стилхуля- 
х о р ы  роста я  яолутахот суточ~ 
яъже я р я в е с ъ !  д о  9 0 0  гралхлжов 
я а  яеявот яое.

Применив „вторую зарю“, птич
ницы добились увеличения яйценос
кости кур в два раза.

Себестоимость килограмма ку
риного мяса составила 3 рубля 
50 копеек.

В четыре раза 
больше

в прошлом году наш колхоз хотя 
и выполнил план производства и 
продажи государству мяса, однако 
свинины произвел очень мало. Себе
стоимость ее оказалась в два раза 
выше закупочных цен. Свиноферма 
дала колхозу большой убыток.

Цроизошло это не случайно. 
Цравление колхоза мало уделяло 
внимания выращиванию и откорму 
свиней —  самых скороспелых жи
вотных, робко бралось за внедрение 
передовых методов содержания их.

.Свиньи у нас были размещены в 
темном помещении, в тесных стан
ках. Цодстилка у них всегда была 
сырой, хотя и меняли ее по 2— 
раза в сутки. Животные дышали 
влажным, нездоровым воздухом. Цо- 
этому почти все поголовье страдало 
легочными заболеваниями, был до
пущен большой падеж' молодняка.

Узнав о передовых методах содер
жания свиней, мы настойчиво по
требовали от правления переобору
довать свинарник, как это делают 
омские свиноводы. Наше требование 
было выполнено. Теперь мы приме
няем бесстаночное свободно-вы
гульное содержание свиней и су
хой откорм молодняка. Из расчета 
на одну голову даем по 1 килограм
му концентратов в сухом виде и по 2 
килограмма вареного картофеля, за
тем вволю поим свиней хвойным 
настоем и чистой водой.

Внедрение бесстаночного содер
жания и сухого откорма помогло из
бавиться от легочных, простудных 
заболеваний свиней. У откормочных 
свинок улучшился аппетит, они 
больше стали поедать кормов и 
пить воды, резко набирать вес. 
Среднесуточные привесы свиней 
повысились с 400 до 600 граммов, 
а отдельных — до килограмма. Поч
ти все поросята в трехмесячном 
возрасте у нас весят теперь по- 40 
— 50 килограммов.

Значительно облегчился труд сви
нарок. Подстилку мы меняем всего 
два раза в месяц. Меньше уходиг 
времени на приготовление кормов к 
скармливанию. В связи с высвобо
дившимся временем я взяла на себя

еще одну нагрузку —  запариваю 
корма на всю ферму.

Теперь я твердо убеждена, что 
при бесстаночном свободно-выгуль
ном содержании и сухом откорме 
свиней одному человеку без боль
ших трудностей вполне можно вы
ращивать до 500 голов свиней.

За мной закреплено 40 разовых 
маток. Беру обязательство получить 
от каждой из них по 6 поросят и 
всех их откормить для продажи го
сударству.

Повышенные обязательства взяли 
на себя и другие работники свино
фермы. В целом коллектив нашей 
фермы решил нынче произвести 
свинины в четыре с лишним раза 
больше, чем ее было произведено в 
прошлом году, а себестоимость цент
нера свиного мяса снизить в пять 
раз против прошлогоднего.

Выполнению этого обязательства 
будет способствовать также приме
нение тканевой эмульсии, микро
элементов и других стимуляторов 
роста моло^някб, которые мы уже 
широко используем.

Е. КОЗЛОВА, 
свинарка.

нпя передавали на выращивание 
телятницам. Надо сказать, что это 
вполне оправдывает себя. Ухажива
ет за телятами теперь один человек, 
он строго соблюдает распорядок 
дня, кормит их по зоотехническим 
нормам, с первых дней жизни им 
даются биостимуляторы роста, мине
ральные и витаминные корма. Все 
это укрепляет их здоровье, способ
ствует быстрому их развитию.

Особенно большой эффект в раз
витии телят дает применение препа
рата АБК, пропионовой культуры, 
микроэлементов, стимулирующих 
рост. Препарат АБК или пропионо- 
вую культуру я даю телятам с пер
вых часов их жизни и до 3— 4- 
месячного возраста по 30 граммов в 
сутки, а при расстройстве желу
дочно-кишечного тракта — по 50 
граммов. Она укрепляет здоровье и 
ускоряет рост телят. Она содержит 
в себе кальций, белок и витамин 
В]2 , крайне необходимые для разви
тия молодого организма животного.

Кроме этого, по примеру рязан
цев мы начали вводить телятам тка
невую эмульсию. Инъекцию делаем 
раз в неделю. После четвертой 
инъекции делаем месячный перерыв, 
а потом снова вводим эмульсию та
ким же порядком. Применение тка
невой эмульсии помогает излечи
ванию легочных заболеваний и по
ложительно влияет на рост живот
ных. Ежесуточные привесы те.тят 
при применении тканевой эмульсии 
составляют 800— 900 граммов. 
Многие телки в шестимесячном воз
расте весят по 180 и более кило
граммов. Я уверена, что в таком раз
витии их первостепенную роль 
сыграло сочетание хорошего ухода и 
кормления, применение тканевой 
эмульсии и других стимуляторов 
роста.

Сейчас я набрала новую группу 
телят —  50 голов. Обязуюсь всех 
их вырастить и сдать в шестиме
сячном возрасте весом не менее 
160 килограммов каждого.

Е. ЕРАНАКОВА, 
телятница.

Применяем 
стимуляторы 

роста животных
в 1959 году я вырастила до ше

стимесячного возраста 80 телят. 
Результат неплохой, но могла бы 
добиться еще лучшего, если бы сама 
занималась выращиванием молодня
ка с первых дней после его рожде
ния.

В самом деле, почему телят до 
15— 20-дневного возраста выращи
вают доярки, а не телятницы? Ведь 
нагрузка у доярок и без того боль
шая. Зачастую вся забота доярок о 
телятах сводится к  одному — лишь 
бы сохранить их до срока передачи 
телятницам. Вот и получается, что 
телят мы от доярок нередко прини
маем слабых, больных и, чтобы вы
ходить их, приходится тратить мно
го сил и энергии.

Нынче я настояла на том, чтобы 
всех телят сразу после их рожде-

„Вторая заря"*
Колхозы нашей области еще мало 

производят яиц и птичьего мяса. 
Это происходит потому, что многие 
птицеводы не берутся по-серьезному 
за внедрение передовых методов 
содержания птицы.

В истекшем году мы практикова
ли содержание кур на глубокой под
стилке, удлиняли световой день, 
применяли откорм птицы в затем
ненных помещениях и другие пере
довые методы ведения птицеводст
ва. В результате добились неплохих 
успехов: на курицу-несушку полу
чили по 141 яйцу и вырастили на 
мясо более пяти тысяч цыплят. Про
изведено 85 тысяч яиц и 53 цент
нера куриного мяса. Доход от прода
жи государству продуктов птицевод
ства составил около 100 тысяч руб
лей.

Нынче мы взяли обязательство 
получить на курицу-несушку по 
175 яиц. Выполнить его нам помо
жет организация «второй зари». Мы 
уже ввели новый световой режим и 
распорядок кормления птицы. В нем 
предусмотрели дополнительный ноч
ной «двухчасовой день» и ночное 
кормление кур. В 11 часов вечера 
дежурная птичница включает самые 
дальние от насестов электрические 
лампочки. Наступает искусственный 
рассвет. Петухи просыпаются и ве
селым пением встречают эту искус
ственную зарю. Поочередно, в тече
ние 20 — 30 минут загораются 
остальные лампочки, куры пробуж
даются, слетают с насестов и с 
аппетитом начинают поедать корм, 
пить обрат и воду, а некоторые из 
них садятся в гнезда и несут яйца. 
В час ночи свет гаснет, куры уса
живаются на насесты и снова спят 
до 5 часов утра.

К этому распорядку и режиму мы 
приучили кур в течение недели.
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КОМПЛЕКСНЫХ ODEflMD
В третьей декаде января наилуч

ших результатов в областном сорев
новании малых комплексных звень
ев добилось валочно-трелевочно-по- 
грузочное звено Александра Ш уй
ского из Колпашевского леспромхо
за. Этот коллектив в составе четы
рех рабочих с трелевочной лебедкой 
ТЛ-5 ежедневно заготовлял и отгру
жал на нижний склад 82 кубометра 
леса при норме 48, выполняя смен
ные задания на 171 процент.

Высоких результатов в сорев
новании добились звенья Евгения 
Тихомирова и Николая Степанова 
из того же леспромхоза. Впятером 
они каждую смену заготовляли, тре
левали и грузили с помощью круп
нопакетной установки 82— 85 ку
бометров при норме 48.

•Комплексное звено тов. Березин
ского (Аргат-Юльский леспромхоз) 
на тракторе ТДТ-60 каждую смену 
заготовляло и грузило при норме 
60 кубометров 91 кубометр древе
сины. Сменные задания этот коллек
тив выполнял на 151,6 процента.

В третьей десятидневке января 
хорошие результаты на валке, тре
левке и погрузке хлыстов с по
мощью крупнопакетных установок

имеют комплексные звенья Федора 
Догадииа и Николая Доброва (Еар- 
гасокский леспромхоз), Георгия. 
Ильницкого и Василия Белонюна
(Колпашевский леспромхоз), Нико
лая Орефьева (Зырянский леспром
хоз), Георгия Вдовенко (Еолпашев- 
ский леспромхоз), Брониса Кашпо- 
ниса (Лайский леспромхоз).

27,6 кубометра леса —  такой 
комплексной выработки на каждого 
рабочего в смену добилось звено 
тимирязевского тракториста Кон
стантина Грасмика на валке и тре
левке древесины. Ери норме 45 ку
бометров Еонстантин Грасмик, Петр 
Суровцев и Петр Суворов ежеднев
но на тракторе ТДТ-60 вывозили 
на верхний склад не менее 83 ку
бометров леса, выполняя задания 
на 185 процентов. Комплексное 
звено Федора Ходюка из Парабель- 
ского леспромхоза на тракторе 
ТДТ-40 трелевало на верхний склад 
не менее 88 кубометров хлыстов, до
бившись выработки на каждого ле
созаготовителя в смену 29,3 кубо- 
,метоа леса.

Хорошо потрудились в третьей 
декаде января звенья Бориса Клино
ва и Клима Вербицкиса из Берега- 
евского леспромхоза. При норме 48

кубометров они ежедневно заготовля
ли 78 кубометров леса. 26 кубомет
ров леса —  такова выработка на 
каждого рабочего в их звеньях.

Регулярно выполняли свои высо
кие обязательства малые комплекс
ные звенья Александра Сущевского 
(Бакчарский леспромхоз), Косты 
Вайнюса (Белоярский леспромхоз), 
Антона Зйвы (Парабельский лес
промхоз), Валентина Сопыряева 
(Белоярский леспромхоз), Андрея 
Шпета (Чаинский леспромхоз), Иси
дора Иваницы, Василия Киселева и 
Ивана Гришаева (Нюрольский лес
промхоз), Анатолия Миронова (Бак
чарский леспромхоз), Ивана Стояни- 
на в Семена Фатеева (Еолпашев- 
ский леспромхоз), Апьфонаса Киз- 
ниса (Лайский леспромхоз), Дмит
рия Ремина (Ергайский леспромхоз), 
Александра Клычникова (Еолпашев- 
ский леспромхоз), Николая Мироно
ва (Уткинский леспромхоз), Юлия 
Губернарчука (Яово-Тегульдетский 
леспромхоз), Виктора Шпомера 
(Чаинский леспромхоз), тов. Карпя- 
ка (Еаргасокский леспромхоз), Бо
риса Иваницкого и Якова Флешнера 
(Тимирязевский леспромхоз), Михаи
ла Марчука (Чаинский леспромхоз), 
Ивана Корнеева (Берегаевский лес
промхоз), Михаила Тасуевича (Па
рабельский леспромхоз), Ивана Би
рюкова (Тимирязевский леспромхоз). 
Михаила Голощапова (Еолпяшевский 
леспромхоз), Ивана Соколке (Бак
чарский леспромхоз), Леонида Ва- 
женина (Чаинский леспромхоз), Ма
кара Халявина (Пышкиао-Троицкий.

леспромхоз). Адольфа Шпета (Ча
инский леспромхоз), Александра 
Александрова (Берегаевский лес
промхоз), Виктора Качвеова (Еарга
сокский леспромхоз).

В третьей десятидневке января 
улучшили свои результаты Михаил 
Негодин и его товарищи по звену из 
Белоярского леспромхоза. Если во 
второй десятидневке января этот 
коллектив при норме 41 вывозил на 
верхний склад 49 кубометров леса, 
то в минувшую десятидневку выра
ботка на тракторо-смену в звене воз
росла до 57 кубометров. Улучшили 
свои показатели коллективы ком
плексных звеньев Александра Эбер- 
линга (Тимирязевский,леспромхоз) и 
Анатолия Хнелюка (Ергайский лес
промхоз).

Однако в третьей декаде января 
некоторые коллективы комплексных 
звеньев сбавили темпы заготовки и 
вывозки древесины. Например, звено 
тов. Билика (Аргат-Юльский лес
промхоз) во второй декаде января 
каждую смену заготовляло, трелевало 
и грузило 95— 100 кубометров дре
весины при норме 60. А в третьей 
десятидневке выработка на тракторо- 
смену в звене снизилась до 85 кубо
метров. Ухудшили свои показатели 
малые комплексные звенья Александ
ра Клока (Нибегинский леспромхоз), 
тов. Михайлова (Аргат-Юльский лес
промхоз) и некоторые звенья в дру
гих леспромхозах области,

«Вторая заря» и ночное кормление 
резко повысили яйценоскость. Если 
до этого мы от 1.450 несушек соби
рали всего по 500— 600 яиц 
день, то теперь собираем по 1.000 
— 1.200 — в два раза больше. 
Яйценоскость кур продолжает ра
сти. И я уверена, что многие несуш
ки в скором времени будут класть 
по два яйца в сутки.

Наряду с увеличением производ
ства яиц, мы решили нынче произ
вести 70 центнеров птичьего мяса. 
Для этого откормим 5.800 цыплят. 
Опыт показал, что лучше всего про
изводить откорм птицы в затемнен
ных помещениях. Делали мы это 
так. Петушков в двухмесячном воз
расте весом в 500— 600 граммов 
отделили от общего птичьего стада и 
разместили в птичнике плотностью в 
14— 15 голов на 1 квадратном мет
ре. Насесты из птичников не убира
ли. свет оставляли такой, чтобы 
видны были лишь корытца с кор
мом и водой. Еормили петушков 
строго по распорядку, четыре раза 
в день. В 6 часов утра давали про
рощенное зерно, в 11 часов утра— 
мешанку из вареного картофеля, 
концентратов, мелкорезанной кра
пивы или отавы клевера, мела, 
костяной муки, микроэлементов с до
бавлением пропионовой культуры.

В первые дни петушки, находив
шиеся на откорме в затемненных 
помещениях, вели себя болезненно: 
были мало подвижны, вяло поедали 
корм. Но через 5— 6 дней все они 
стали хорошо есть и пить. Ну, а то, 
что они больше сидели на насестах, 
чем двигались, принесло только 
по.чьзу: у них меньше тратилось 
питательных веществ.

Откорм петушков таким методом 
у нас длился всего три недели. Пе
ред отправкой их на государствен
ный заготпункт стали взвеши
вать и своим глазам не верим: все 
они прибавили в весе 700— 800 
граммов, в трехмесячном возрасте 
весили по 1.2—-1,3 килограмма.

Уместно заметить, что наиболее 
крупных петушков (контрольная 
группа) весом по 700— 800 граммов 
мы откармливали вместе с куроч- 
ками-молодками. Распорядок дня 
и рацион кормления у них были 
такими же, как и у петушков, от
кармливавшихся в затемненном по
мещении. но вес их оказался намно
го меньше— всего 850— 950 грам
мов, то есть привес составил лишь 
150 граммов.

Откорм птицы в затемненных по
мещениях очень выгоден. Он уско
ряет процесс откорма, снижает себе
стоимость мяса. Благодаря внедре
нию этого метода откорма себестои
мость килограмма курятины у нас 
составила в прошлом году всего 3 
рубля 50 копеек. Чистый доход от 
производства каждого килограмма 
птичьего мяса составил 5 рублей.

Нынче мы будем выращивать 8 ты
сяч цыплят раннего февральского 
вывода. Содержать их будем в поме
щении, рассчитанном всего на 4 ты
сячи голов, в батарейных клетках. В 
них мы будем содержать петушков 
до откорма и курочек до того перио
да, когда их можно будет отделить от 
петушков. Откорм петушков также 
будем производить в затемненном по
мещении.

Выращивание цыплят раннего вы
вода в батарейных клетках позволит 
нам больше произвести птичьего мя
са, значительно снизить его себе
стоимость, а самое главное— подгото
вить курочек-молодок к ранней яй
ценоскости и уже к концу года полу
чить от каждой из них не менее 
50— 60 яиц.

А. ШЕЛЕЗЕНКО, 
птичница.

Овцеводство—  
доходная отрасль 

хозяйства
Руководители ряда колхозов наше

го района считают овцеводство мало
доходной отраслью хозяйства и по
этому встали на путь ликвидации 
овцеферм или резкого сокращения по
головья овец.

Это —  вредный, ошибочный путь! 
Не плохие почвенно-климатические 
условия, как это говорят некото
рые руководители колхозов, отрица
тельно влияют на развитие овец, а 
плохой уход, плохое кормление и 
содержание их, запущенность пле
менной работы.

Мы на опыте убедились, какой 
большой доход дает овцеводство, если 
заботливо вести уход за овцами, по
вседневно заниматься улучшением их 
породности. В прошлом году, напри
мер, в целом по ферме на каждые 
100 овцематок получили по 125 яг
нят, на одну овцу настригли по 2,8 
килограмма шерсти и на каждую ов
цематку произвели по 40 килограм
мов баранины. Ферма дала около 150 
тысяч рублей чистого дохода.

Я же от своей группы получила по 
141 ягненку на 100 овцематок и по 
3,2 килограмма шерсти на овцу.

Решающую роль в выращивании 
овец играет хорошая подготовка ма
ток к  окоту. Всех маток и суягных 
ярок мы обычно разделяем на две 
группы (по времени их суягности). 
За группой глубоко суягных маток и 
ярок следим особо тщательно, кормим 
их в строго установленное распоряд
ком время по утвержденному зоотех
ником рациону. Еаждой суягной ов
це скармливаем в сутки по 200 
граммов концентратов, 2 килограмма

сена, 2 килограмма силоса, вволю 
даем хвою и соль-лизунец, поим два 
раза в день.

Во время окота устанавливаем на 
ферме круглосуточное дежурство, 
тщате.тьно следим за поведением ма
ток; тех. которые в скором времени 
должны окотиться, загоняем в клет
ки. а окотившихся обрабатываем, 
после чего подсаживаем к  ним ягнят. 
Очень важно такасе проследить за со
стоянием вымени у маток в первые 
дни после их окота.

Объягнившихся маток вволю поим 
водой, увеличиваем им дачу силоса. 
Слабых ягнят и тех, которым не хва
тает материнского молока, подпаива
ем коровьим молоком. С трехнедель
ного возраста начинаем приучать 
ягнят к  концентратам и минеральной 
подкормке, поить сенным и хвой
ным настоем. Постепенно, по мере 
подрастания, мы приучаем ягнят к 
самостоятельности: подпускаем их к  
овцематкам только на период кормле
ния, а в 3— 4-месячном возрасте, в 
зависимости от развития, отнимаем 
их от маток. Обычный живой вес яг
нят в "период отъема у нас достигает 
18— 23 килограммов, а после нагула
—  34— 35 килограммов.

Большую роль в выращивании хо
роших, здоровых овец играет племен
ная работа, которую мы ведем на 
протяясении двух лет. Все прошлогод
ние овцы и нарождающийся сейчас 
молодняк у нас улучшены ку- 
чугуровской породой. Нынче прав
ление колхоза закупит еще 10 чисто
кровных баранов-производителей этой 
породы, а через два года у нас вся 
ферма будет племенной.

В текущем году коллектив нашей 
фермы борется за получение на 100 
овцематок 150 ягнят, настрига шер
сти от каждой овцы не менее 3 .ки
лограммов. Я же беру обязательство 
получить от закрепленных за мной 
овцематок по 160 ягнят и настричь 
шерсти на овцу не менее 3,5 кило
грамма.

Е. ШЕЛЕЗЕНКО, 
старший чабан.

Смелее внедрять 
в практику 

новое» передовое
Ведущей отраслью хозяйства кол

хоза является животноводство. Одна
ко доходы от него еще низкие —  не 
более одного миллиона рублей.

Обсуждая решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и намечая пути 
подъема экономики колхоза, члены 
артели вскрыли много неисполь
зованных резервов и решили рез
ко поднять животноводство, сде
лать его высокодоходной отраслью 
хозяйства. К концу семилетки пого
ловье всех видов скота и птицы 
должно увеличиться по сравнению 
с 1959 годом в полтора раза, а про
изводство продуктов животноводства
—  в 2— 2,5 раза. Соответственно 
с этим в 2— 2,5 раза возрастут и 
доходы от животноводства.

— Мы хорошо знаем, что успешно 
решить эту задачу невозможно без 
организации племенной работы и 
внедрения передовых методов содер
жания животных, —  рассказывает 
колхозный зоотехник Вера Рожкова.

За два прошедших года в колхо
зе создали племенную птицеферму, 
улучшили кучугуровской породой 
все стадо овец, вывели много те
лок и нетелей-симменталок пер
вого поколения.

Сейчас колхоз еще более усилит 
племенную работу. Ферма крупного 
рогатого скота в 1964 году будет 
иметь только чистопородных коров- 
симменталок. Овец. улучшают леи- 
гольн-кучугуровской породой. Нача
ли скрещивание свиней крупной бе
лой породы со свиньями сибирской 
северной породы. Нынче будет соз
дана ферма уток пекинской породы.

Обычно дойное стадо пополняется 
за счет лучших телок, унаследовав
ших хорошие племенные каче
ства. В прошлом году все 28 
коров-первотелок дали хорошие 
удои. Например, первотелок по 
кличке Ромашка за период своей 
лактации дала 2.800 литров молока. 
Нынче подготовлено 60 нете
лей первого поколения остфризо- 
симментальской породы. Их отел 
спланирован на летние месяцы. И 
таким образом колхоз перейдет на 
круглогодовой отел.

С сентября прошлого года пе
решли на искусственное осеменение 
коров. Этот метод дает боль
шой эффект в получении пле
менного молодняка, исключает воз
можность яловости коров, в три с 
лишним раза снижает затраты на их 
осеменение. Семя колхоз получает 
на Еривошеинском пункте искусст
венного осеменения. Оно всегда бы
вает свежее, хорошего качества, и, 
как результат этого, почти все ко
ровы оплодотворились от первого 
осеменения.

В текущем году правление осво
бодило доярок от выращивания те
лят, передав эту работу телятницам.

Животноводы смело внедряют пе
редовые методы содержания живот
ных, новые достижения науки. На
пример, в журнале «Птицеводство» 
зоотехник прочитала статью, расска
зывающую, какую экономическую 
выгоду дает ускоренный откорм пти
цы в затемненных помещениях. 
Этот метод применили в своем кол
хозе. Результат получился хороший
— в течение трех недель откор
мили на мясо более 3.000 петуш
ков. Сейчас внедряют еще один но
вый метод в птицеводстве — ноч
ное кормление кур,
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Коллектив томского завода 

«Сибэлектромотор» в ответ на 
решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС обязался изготовить из 
сэкономленных материалов 1 .ООО 
электродвигателей для сельского 
хозяйства. В январе изготовлены 
первые 100 двигателей. На сборке 
их хорошо потрудились студенты 
первого курса электромеханиче
ского факультета политехническо
го института комсомольцы Влади
мир Воробьев и Анатолий Блинов.

Сейчас они встали на почетную 
вахту в честь 90-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

На снимке (слева направо): 
В. Воробьев и А. Блинов за сбор
кой моторов.

Фото Ф. Хитриневича.

☆

Чудо-ракеты
Экспериментальные запуски 

двух мощных советских много
ступенчатых ракет, предназна
ченных для подъема тяжелых 
спутников Земли и полетов к 
Планетам солнечной системы, 
оказались настолько удачными, 
что это позволило прекратить 
дальнейшие их испытания, 
сказал корреспонденту ТАСС 
старший научный сотрудник 
института океанологии Акаде
мии наук СССР доктор гео
графических наук В. Н. Степа
нов.

Первоначально первую се
рию запусков предполагалось 
проводить примерно с 15 янва
ря по 15 февраля. Однако уже 
после второго полета этих чу
до-ракет были получены необ
ходимые данные, которые поз
волили закончить намеченные 
работы досрочно.

Пройдя огромные расстоя
ния, составляющие около 12,5 
тысячи километров от места 
старта, ракеты попадали в кро
шечный район, затерянный 
среди безбрежных просторов 
Тихого океана. Как известно, 
этот район располагается в 
центральной части океана, вда
ли от населенных пунктов, 
мест рыболовного промысла, 
основньщ трасс морских и воз
душных кораблей. Район по
падания представляет собой 
небольшой прямоугольник, ле
жащий примерно между пятым 
и десятым градусами северной 
щироты, 166— 170 градусами 
западной долготы, длиной 264 
и шириной 162 мили и, следо
вательно, площадью всего в 42 
тысячи квадратных миль. Он 
расположен к юго-востоку от 
Гавайских островов, в относи
тельно близком расстоянии от 
островов Лайн. Самым близ
ким из них является остров 
Пальмира, лежащий от района 
падения макета последней сту
пени ракеты на расстоянии 
около 270 миль.

Безбрежные просторы цент
ральной части Тихого океана, 
где находятся эти острова, как

и огромное множество других, 
объединяются под именем По
линезии (что в переводе с гре
ческого языка обозначает мно
жество островов). Общая пло
щадь островов Полинезии со
ставляет 26 тысяч квадратных 
километров, население — 760 
тысяч человек.

В исследовании и открытии 
этой части Тихого океана, как 
и многих других океанических 
и морских пространств нашей 
планеты, немалую роль сыгра
ли русские моряки и ученые. 

■Вот почему вблизи от района 
современных исследований мы 
обнаруживаем на карте остров 
Лисянского, риф Крузенштер- ’ 
на, атолл Меньшикова, назван
ные в честь их первооткрыва
телей. Совсем недавно, в но
ябре 1957 года и феврале 
1959 года, здесь побывал экс
педиционный корабль инсти
тута океанологии Академии 
наук СССР «Витязь», прово
дивший широкие комплексные 
исследования по программе 
Международного геофизиче
ского года. И вот снова этот 
район Тихого океана оказы
вается связанным с великими 
деяниями нашего народа.

Испытания мощных совет
ских ракет имеют своей целью 
дальнейшее расширение иссле

дований с помощью спутников 
Земли, межпланетных станций и 
космических кораблей. Эти 
новейшие средства исследова
ния дают возможность углу
бить наши знания о Земле и 
развивающихся на ней плане
тарных процессах, особенно
стях взаимовлияния, осущест
вляющегося между Землей и 
космосом, о поступлении и пре
образовании энергии (в том чис
ле солнечной), приходящей из 
мировых пространств, о формах 
существования и развития ма
терии, в том числе других ми
ров (в первую очередь Луны, 
Марса и Венеры). Все эти об
ласти знаний имеют не только 
научное, но и огромное’ практи
ческое значение. Дело ведь в 
том, что развитие и изменение 
природных условий на Земле, 
возможность их изменения в 
наиболее благожелательном 
для человека направлении не
посредственно связаны с тем 
воздействием, которое оказы
вается космосом.

Удивительные успехи, до
стигнутые нашей страной в об
ласти этих исследований, вы
зывают вос.хищение всего мира 
и свидетельствуют о неоспори
мых преимуществах социали
стического строя,

(ТАСС),

— ~ ~ ~  Ценное ------------------

предложение
Много времени и сил прихо

дится тратить ремонтникам це
ха планового ремонта вагонов 
депо станции Томск-П, чтобы 
подать тележки вагонов к ме
сту ремонта, расположенному 
на соседнем пути в этом же по
мещении. Вес такой тележки 
около 8 тонн. Вагон поднимает
ся на домкраты, вызывается 
маневровый паровоз, и остав- 
щиеся на рельсах тележки 
транспортируются за пределы 
цеха, переставляются на другой 
nvTb и снова подаются в цех. 
Для этого требуются 6 рабо
чих, на перестановку тележек 
уходит много времени.

Значительно облегчил и упро
стил эту операцию начальник 
производственно - технического 
отдела депо инженер Ю. Ф. 
Троицкий. Он разработал и 
предложил оригинадьное
подъемно-разворотное приспо
собление. Тележка в течение 
15 минут при помощи трех ра
бочих будет подаваться на ре
монтную позицию. Отпадает 
надобность и в паровозе.

Помимо больщих удобств, 
которые даст это нововведение, 
ремонтники будут экономить на 
каждом ремонтируемом вагоне 
3 человеко-часа рабочего вре
мени.

Передовая
стрелочница

Более 15 лет на станции 
Томск-И работает стрелочни
цей Мария Григорьевна Чесно
кова. Она в соверщенстве овла
дела своей профессией и поль
зуется большим уважением в 
коллективе.

Когда бы Мария Григорьевна 
ни несла свою трудовую вахту 
— днем или ночью, в лютый мо
роз или в проливной дождь,— 
она всегда обеспечивает четкое 
движение поездов. По ее вине 
не было случая задержки дви- 
н:ения или брака в работе. Свои 
знания тов. Чеснокова охотно 
передает молодым рабочим.

Мария Григорьевна была де
легатом IX Томской областной 
партийной конференции.

Недостатки повторяются
1. ПОЧЕМУ НЕДОВОЛЬНЫ 

КЛИЕНТЫ

За последние годы в Томске значи
тельно выросла сеть коммунально
бытовых предприятий. Открыты но-' 
вые пункты приема бе.тья в механи-i 
ческую прачечную, бани, парикма
херские. Работники предприятий бы
тового обслуживания, учитывая все 
возрастающие требования населения, 
улучшают свою работу. Но все-таки 
многие недостатки в деятельности 
этих предприятий повторяются из го
да в год.

...Из приемного пункта городской 
прачечной они вышли молча. Гово
рить было не о чем: третий раз при
ходили за бельем, отданным в стир
ку две с половиной недели назад, и 
опять равнодушный ответ:

—  Заказ не готов.
Многим из томичей, пользующимся 

услугами^^ городской механической 
прачечной, эта сценка хорошо знако
ма. Почти месяц находилось в стир
ке белье 3. С. Казаржевской и 
В. Н. По.туботко, с декабря прошлого 
года не выполнен заказ тов. Нищен
ке. Таких примеров десятки. Но слу- 
чается^хуже: у тов. Михайлова в го
родской прачечной было утеряно оде
яло, стоимость которого до сих пор 
не возмещена владельцу. Поступают 
жалобы на плохое качество стирки.

Ч - )

в этом нет ничего удивительного: 
работа городской прачечной организо
вана плохо. Даже имеющееся обору
дование используется не полностью и 
находится в запущенном техническом 
состоянии.

График ремонта не составляется, и 
поэтому ремонтируется оборудо
вание нерегулярно. Стиральные аг
регаты часто простаивают из-за не-

П И С Ь М А .

:И

Агитбригада 
у лесозаготовителей

Агитбригада Пышкино-Тро- 
ицкого районного Дома культу
ры побывала с концертами в от
даленных поселках лесозаготови
телей. Она обслужила четыре 
лесопункта, сплавной участок и 
колхозную бригаду. Члены агит- ■ 
бригады выступали с лекциями 
и проводили беседы о поездке 
Н. С. Хрущева в США и о де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС. 
Дано щесть концертов и четыре 
спектакля.

А. БИКБАЕВ.

Р Е  Д А  1СЦИ1 0
Тракторист
Владимир
Наставко

Механизаторам Ингузетского лес
промхоза хорошо известно имя трак
ториста Владимира Наставко. Полу
чив новый трелевочный трактор 
ТДТ-60, он хорошо изучил все узлы 
и агрегаты машины, ежедневно на
много перевыполняет установленные 
задания.

Включившись в соревнование по 
npHMjspy каргасокских лесозаготови
телей, звено коммуниста Владимира 
Наставко каждую смену при норме 
74 кубометра вывозит 90— 100 ку
бометров древесины.

Передовой тракторист обязался во 
втором году семилетки подтрелевать 
на верхний склад 19.500 кубометров 
леса, добиться экономии горючего и 
смазочных материалов, за счет бе
режной эксплуатации продлить срок 
межремонтного пробега вверенного 
ему механизма.

Итоги работы комплексного звена 
В. Наставко в январе свидетельству

ют, что свое обязательство молодой 
тракторист выполнит досрочно.

И. ШПАКОВ, 
шофер Ингузетского 

леспромхоза.

Напрасны 
жалкие потуги 
провокаторов!

Дорогая-редакция! Прочитав пись
ма товарищей А. Маркелина и П, Бур- 
гардта, я тоже решил рассказать о 
том, как наша семья была «облагоде
тельствована» западногерманскими 
властями.

Во время войны мой отец попал к 
гитлеровцам в плен и в настоящее 
время находится в Западной Герма
нии, где оказался на положении без
домного человека, оторванного от 
семьи и Родины. В письмах к нам он 
писал, что его самое горячее жела
ние —  возвратиться к своей семье. 
Тринадцать лет он продолжает оста
ваться на чужбине вопреки своему 
желанию.

Не вызывает сомнения то, что 
стремление отца возвратиться домой 
наталкивается на шантаж и пре-

Общественность
и

здравоохранение
★

я .  РЫ С Е В ,

заместитель заведующего 
облздравотделом,

По мере продвижения советского 
общества к  коммунизму многие 
Функции, которые ныне выполня
ются государственными органами, 
будут и уже начинают брать на се
бя общественные организации.

Как указывалось в докладе тов. 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, 
видимо, созревают условия для того, 
чтобы вопросы здравоохранения все 
больше переходили в городах в веде
ние профсоюзов, а в деревне на дан
ном этапе —  непосредственно мест
ных Советов. Конечно, передача 
определенных государственных функ
ций общественным организациям не 
может осуществляться поспешно, без 
создания необходимых условий. Нулс- 
но повышать уровень деятельности 
государственных органов, сплачивать 
вокруг них широкий самодеятельный 
актив. Осуществлению этой важной 
задачи и подчинены усилия органов 
здравоохранения как в центре, так и 
на местах.

В улучшении дела народного 
здравоохранения видную роль игра
ет общественность — постоянные ко
миссии по здравоохранению при 
Советах депутатов трудящихся, 
советы содействия при лечебно- 
профилактических учреждениях, 
попечительские советы при домах 
ребенка, сантарные попы на про
мышленных предприятиях, в колхо
зах и учебных заведениях.

Членами общественных организа- 
дий, оказывающих свое непосред

ственное влияние на улучшение 
дела здравоохранения, являются де
путаты местных Советов, представи
тели , партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций, члены 
общества Красного Креста, санитар
ные активисты, о том, какова числен
ность этого актива, говорит тот 
факт, что только членов общества 
Красного Креста в области насчиты
вается 95 тысяч человек.

Большую помощь нашему обл- 
здравотделу. например, оказывает 
постоянная комиссия по здравоохра
нению при областном Совете депу
татов трудящихся, руководимая депу
татом А. А. Ведерниковым. Она не
однократно ставила перед обл
исполкомом и облздравотделом во
просы, имеющие важное зна
чение для улучшения здравоохране
ния в области. Так, изучив вопрос о 
глазных заболеваниях у детей, 
она сделала рекомендации ряду об
ластных организаций по профилак
тике этих заболеваний. Рекоменда
ции комиссии были приняты к .ис
полнению. и̂ сейчас число глазных 
заболеваний у детей сокращается.

Комиссия изучила также положе
ние дел с медицинским обслужива
нием в леспромхозах области. Она 
рекомендовала рассмотреть этот во
прос на заседании облисполкома. В 
результате было принято решение, 
направленное на улучшение меди
цинского обслуживания лесозагото
вителей, оздоровление их труда и 
быта.

Активную помощь государствен
ным органам здравоохранения ока
зывает постоянная комиссия по 
здравоохранению Томского городско
го Совета депутатов трудящихся, 
руководимая депутатом Н. В. Шуби
ным.

Хорошо помогает улучшению 
здравоохранения постоянная комис
сия Кривошеинского райсовета.

Во всех поликлиниках г. Том
ска созданы советы содействия. 
Они участвуют в разработке меро
приятий по улучшению лечебно

профилактической работы, в орга
низации ухода за больными и по
мощи на дому, в проведении сани- 
тарно - просветительных и сани- 
тарно - оздоровительных мероприя
тий.

Весной и летом прошлого года 
совет содействия при поликлинике 
№ 1 привлек для проведения сани- 
тарно - оздоровительных мероприя
тий более 5(30 санитарных активи
стов. В результате организованных 
активом са питарно-оздоровитель- 
ных мероприятий на 47 усадьбах 
был наведен образцовый порядок, 
построены и отремонтированы на
дворные установки, территория уса
деб была очищена от мусора и гря
зи, во дворах посажены кустарники 
и цветы, оборудованы небольшие 
детские площадки. Более 100 са
нитарных активистов помогают ме
дицинскому персоналу поликлини
ки в проведении дезинфекции поме
щений, надворных построек и т. п., 
в уходе за больными. Не случайно, 
заболеваемость кишечными инфек
ционными болезнями в районе об
служивания поликлиники резко 
снизилась.

Большое распространение в 
г. Томске получили участковые со
веты, создаваемые на участках, об
служиваемых поликлиниками. Со
вет участка № 1 1  поликлиники 
№ 2, председателем которого яв
ляется тов. Савинов, в летний пе
риод провел паспортизацию дворов. 
Силами организованного советом 
актива во дворах были высажены 
кустарники и цветы, отремонтиро
вана и озеленена прилегающая в 
усадьбам часть дороги.

Широкое участие в проведении 
санитарных мероприятий принима
ют санитарные уполномоченные. В 
Томске их около 1 500. Рабочие, 
пенсионеры, домохозяйки —  они 
отдают часть свободного времени 
борьбе за санитарную культуру на 
предприятиях, в учреждениях, жи
лых домах. Под руководством сан- 
уполномоченных тт. Новикова и

пятствия, чинимые западногерман
скими властями. Это нетрудно по
нять хотя бы из содержания тех бояз
ливо написанных строк, в которых он 
сообщает, что, несмотря на его жела
ние соединиться с семьей, приехать 
домой он не в состоянии.

Шантаж и нажим со стороны запад
ногерманских властей коснулись не 
только нашего отца, но и нас.

Около года назад дважды к нам в 
Томск из Западной Германии прихо
дили официальные письма от проку
рора и нотариуса, которые в катего
рической форме требовали нашего 
выезда в Западную Германию, а в 
случае отказа угрожали разрывом 
брака наших родителей.

Мы ответили, что в Западной Гер
мании делать нам нечего. Достаточно 
того, что там мучается наш отец, и 
написали отцу откровенное письмо, в 
котором просили не поддаваться шан
тажу со стороны западногерманских 
властей и настойчивее требовать сво
его возвращения в СССР.

Я написал, что мы живем в достат
ке, что жена и я работаем, а мать 
ухаживает за малышами, которым не
достает только деда.

Около года назад переписка с отцом 
прервалась, и кто знает, увидим ли 
мы его когда-нибудь.

Я прошу оградить нашу семью от 
вмешательства западногерманских 
провокаторов и протестую против их 
позорных действий.

Мы родились и выросли в Совет
ской России, воспитаны Коммунисти
ческой партией. Наша Родина дала 
нам все, что нужно для полноценной, 
счастливой жизни. Мы любим свою 
социалистическую Родину и не мыс
лим жизнь в стране, где владыка —

не труд, а капитал, где одни утопают 
в роскоши, а другие умирают от го
лода, где человек труда только пото
му и имеет право жить, что он обо
гащает капиталиста. Защитники ка
питала называют это свободой. Хоро
ша «свобода»! Не лучше ли это на
зывать утонченным рабством! Мы, 
советские люди, не хотим и дня жить 
при такой.мвободе;),,

Напрасны жалкие потуги боннских 
мастеров шантажа и провокаций. Они 
не достигнут поставленной цели!

Александр ВАЙСБЕК, 
шефер.

Томский совхоз.

Где Э Т О Т  Д О М ?

Более трех лет существует в 
г. Томске новый жилой поселок, дома 
которого расположены по улицам 
имени Толстого, Колхозной, Алтай
ской, Сибирской, Ремесленной. А по
рядка в нумерации зданий здесь нет. 
Несколько домов имеют один адрес — 
Алтайская, 108. В результате боль
шая неразбериха с доставкой почты: 
письма и телеграммы теряются, до
ставляются не по адресу. Нередко 
вызванные кем-либо из жильцов вра
чи «скорой помощи» не могут найти 
нужную квартиру. Получается, как в 
песне: «Где эта улица, где этот дом?»

В Томске на некоторых зданиях 
таблички с названием улиц при ре
монте забелены и.ли запачканы крас
кой. На площади имени В. И. Ленина 
можно прочитать еще устаревшее на
звание «Базарная площадь».

Работники горисполкома должны 
навести порядок в этом деле.

И. ТАРАН.

☆

Рейд по предприятиям 
Томского треста 

коммунально-бытового 
обслуживания

☆

исправности электрооборудования и 
по многим другим причинам. Нару
шается техника безопасности, не вы
полняются мероприятия по охране 
труда.

Спепиальная комиссия треста 
коммунально-бытового обслужива
ния проверяла подготовку прачеч
ной к зиме, но после этого все же 
многое оказалось неподготовленным. 
Так, для котельной не было заготов
лено топливо, не была отремонти
рована система отопления. В цехах 
не установлены вентиляторы, отсут
ствует помещение для хранения не
обработанного белья.

Чтобы улучшить работу прачеч
ной, необходимо провести капиталь
ный ремонт, открыть дополнительные 
приемные пункты, строго соблюдать 
сроки выполнения заказов, указан
ные в квитанциях.

2. «КТО СЛЕДУЮЩИЙ...»
В нашем городе имеется -более 

тридцати парикмахерских, услугами 
которых ежедневно пользуются 
тысячи трудящихся. Такого 
количества парикмахерских для 
города недостаточно, но даже и 
их работу руководители треста 
коммунально-бытового обслу
живания не могут организо
вать правильно.

Особенно неблагополучно об
стоит дело с подготовкой но
вых квалифицированных кад- 
эов. За весь прошедший год

------подготовлено 15 мастеров.
Многие из мастеров не стремятся по
вышать свою квалификацию и уже по 
10— 15 лет работают по самому низ
шему —  первому разряду. За послед
ний год на второй и третий разряды 
переведены только 34 мастера.

Все это является следствием того, 
что среди работников парикмахер
ских слабо ведется воспитательная 
работа. Среди мастеров мало мо
лодежи. Социалистическое соревнова
ние организовано слабо. ^

Многие парикмахерские тре
ста плохо оборудованы — не 
хватает стерилизованных ки
стей, электромашинок и элек
трокомпрессов, сушильных ап
паратов и аппаратов для завив
ки волос. Недостаточно в па
рикмахерских специальных ме
таллических кресел, зеркал.

Некоторые парикмахерские 
размещаются в неприспособ
ленных помещениях, они тес
ны, неудобны, не соответству
ют санитарным требованиям.
По этой причине в прошлом году бы
ли закрыты три парикмахерские.

Давно ведутся разговоры о том, что 
в городе необходимо открыть хотя бы. 
одну детскую парикмахерскую. Но 
дело не двигается.

Недавно в Томске открылся первый 
в городе косметический кабинет. Он 
уже завоевал большую популярность 
среди населения. Но здесь тесно, 
негде расставить необходимое для 
работы оборудование, некоторых 
приборов нет совсем.

Как правило, большинство парик
махерских сосредоточено в центре го
рода, в то время, как на окраинах их 
недостаточно. В парикмахерских го
рода почти всегда длинные очереди.

: Особенно трудно попасть в парик-* 
■ махерские в субботние и воскресные 
, дни.
i Особо следует сказать о культуре 
мастеров. Некоторые из них, обслужи- 

] вая клиента, курят, невнимательны, 
! работу выполняют кое-как. Не от 
: каждого услышишь вежливое: «По
жалуйста, пройдите!». Часто при
глашение занять место звучит так: 
«Ну, кто там следующий...».

3. ЗАГЛЯНЕМ В БАНИ

Баня № 8 Томского треста комму
нально-бытового обслуживания нахо
дится в густо населенном жилом рай
оне, но здесь никогда не бывает оче
редей. Не привлекает посетителей да
же то, что новый директор тов. Пуп- 
кова привела в порядок территорию 
бани, организовала побелку помеще
ния.

В бане очень холодно. Что гово
рить о ее посетите.тях, если даже 
банщик вынужден находиться в по
мещении в пальто и шапке!

Как правило, в банях Томского 
треста коммунально-бытового обслу
живания «беда» одна и та же: облез
лые, покрытые ржавыми пятнами 
зеркала, расшатанные диваны и ска
мейки, неисправные краны, частые 
перлбой с водой.

Перечень недостатков этим далеко 
не исчерпывается. Например, в бане 
№ 5 • разрешается курить прямо в 
моечной. В раздевалке разбиты стек
ла, часы работы нарушаются.

Особенно многочисленные жалобы 
вызывает работа городской централь
ной бани № 1. Недавно, например, 
баня должна была начать работу в 
12 часов дня, а открылась почти в 
час. Десятки посетителей, среди ко
торых было много детей, простояли 
все это врелгя на морозе. Директор 
бани тов. Макарова отказалась вы
дать книгу жалоб.

В бане № 1 чаще всего бывают пе
ребои с горячей водой.

Обслуживающий персонал бань 
часто комплектуется из случайных 
людей. Особенно плохо обстоит дело с 
кочегарами. Многие из них не прохо
дили специальной подготовки, не име
ют удостоверений кочегаров. Отсюда 
—  неумелое обращение с кот.таыи, 
перебои с подачей воды и многие дру
гие недостатки в работе городских 
бань.

Ь т

руководители Томского треста ком
мунально-бытового обслуживания 
должны обратить серьезное внимание 
на__работу коммунальных предприя
тий —  прачечных, бань и парик
махерских. Они обязаны улучшить 
бытовое обслуживание населения. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»: Я. СЕРБИН— на
чальник трамвайного депо,
К. ЯНГУЛОВА— начальник 29-го 
почтового отделения связи,
A. КОРОВИНА— работница Том
ской махорочной фабрики,
B. СУРГУТАНОВА —  работница 
швейной фабрики № 5, А. ЛЕВ
ЧЕНКО —  депутат горсовета,
Б. СОФИЕНКО —  сотрудник га
зеты «Красное ЗнаМя».

Нонференция родителей
в  школе № 41 города Томска 

состоялась конференция родите
лей.

С лекцией «О воспитании де
тей в семье» выступила член Об
щества по распространению по
литических и научных знаний 
тов. Левиева.

Секретарь партийной организа
ции школы тов. Очнева расска

зала о роли педагогов и родите
лей в воспитании школьника.

На конференции выступили и 
родители.

В школе был выпущен спе
циальный номер стенной газеты, 
а в кабинете домоводства орга
низована выставка работ школь
ников.

М. АКСЕНОВА.

Макарова, рабочих заводов режущих 
инструментов и «Томкабель», в 
усадьбах их домов наведен образ
цовый санитарный порядок. В лет
ний период там были разбиты сади
ки, оборудованы детские площадки.

На многих мастерских участках 
леспромхозов, а также в колхозах 
созданы санитарные посты. Кроме 
санитарной работы, члены этих 
постов оказывают первую медицин
скую помощь. Хорошо зарекомендо
вали себя санитарные посты в Ти
мирязевском, Берегаевском и дру
гих леспромхозах. Неплохо работа
ют санитарные посты в колхозах 
Туганского и Зырянского районов.

По инициативе коллективов заво
дов резиновой обуви и «Томкабель» 
в Томске в прошлом году началось 
движение за санитарную культуру. 
На этих и ряде других предприя
тий силами рабочих в нерабочее 
время благоустроена внутренняя 
территория предприятий, высаже
ны кустарники и цветы, наведен 
образцовый санитарный порядок в 
цехах, оборудова1 гы комнаты гигие
ны женщины. Были приведены в 
надлежащее санитарно - техниче
ское состояние также многие ком
мунальные предприятия, предприя
тия торговли и общественного пита
ния, лечебные и детские учрежде
ния. Населением в городе было вы
сажено 5 тысяч деревьев, 100 ты
сяч корней кустарников и 1,5 мил
лиона корней цветов. В санитар
ном благоустройстве города участ
вовало около 70 тысяч человек.

Два года назад общественность 
Туганского района явилась инициа

тором проведения «дня здоровья». Он 
стал традиционным. В «день здо
ровья» население района выходит 
на благоустройство и озеленение 
деревень и поселков, приводит в 
образцовый порядок квартиры. По
чин общественности Туганского 
района поддержан в Зырянском,
Бэкчарском и других районах.

Под руководством партийных ор
ганизаций в нашей области за пос
леднее время осуществлен ряд 
других мероприятий по дальнейше
му улучшению охраны здоровья со
ветских людей. Распространяется, 
например, строительство яслей, 
фельдшерских пунктов и больниц за 
счет средств и силами колхозов.

В 1958 году колхозы имени 
Жданова, «Победа», имени Кали
нина Кривошеинского .лрайона по
строили три медицинских пункта и 
семь детских садов-яслей. Эту ини
циативу поддержали другие колхо
зы этого района и колхозы Шегар- 
ского района, взявшие обязательство 
построить за 1960— 1961 гг. 50 дет
ских садов-яслей.

Более 60 профессоров, доцентов и 
ассистентов Томского медицинского 
института с большим энтузиазмом от
кликнулись на почин ученых-меди- 
ков Ростовского медицинского инсти
тута и в часы, свободные от основ
ной работы, ведут на общественных 
началах прием больных в поликлини
ках г. Томска.

Бригада, хирургов-урологов в со
ставе доцента М. А,. Попова, ассистен
та И. С. Петрова, ординатора Н. И.
Журавлевой и операционной сестры ... ............ .......
Т, И, Левиной выехала для оказания' цинского обслуживания

медицинской помощи населению в 
Александровский район.

И все-таки мы еще слабо исполь
зуем помощь общественности. В го- 

' родах и районах области санитарное 
просвещение оставляет желать мно
го лучнгего. Советы содействия при 
ряде районных больниц не организо
ваны. Плохо работают советы со
действия при поликлиниках №№ 3, 
4, 5 г. Томска. Во многих колхозах и 
леспромхозах нет санитарных постов.

Значительно шире должен быть 
распространен и почин ростовских 
ученых-медиков. Необходимо, чтобы 
каждый научный работник медицин
ского института считал своим общест
венным долгом принять участие в 
оказании лечебной помощи населе
нию. Поэтому было бы правильно, 
чтобы наряду с приемом больных в 
поликлиниках ученые-медики шли в 
медсанчасти заводов и фабрик Томска.

Трудящиеся Томска высказывают 
пожелание организовать в городе 
университет здоровья. Томск рас
полагает высококвалифицированны
ми кадр^ами врачей, ученых-медиков. 
Томский горздравотдел должен 
удовлетворить эту просьбу.

Качало нового, 1960 года озна
меновалось большим историческим 
событием. Верховный Совет Союза 
ССР принял Закон «О новом значи
тельном сокращении Вооруженных 
Гил СССР». А совсем недавно ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР 
приняли постановление «О мерах 
по дальнейшему улучшению меди- 

и охраны

I здоровья населения СССР». Это по
становление является новым прояв
лением заботы партии и правительст
ва о благе народа. В постанов
лении большое значение придается 
роли общественности в борьбе .за 
охрану здоровья советских людей. 
«В связи с тем, что проведение 
санитарно - оздоровительных меро
приятий и улучшение дела охраны 
народного , здоровья невозможно 
без широкого творческого участия 
населения, —  говорится в поста
новлении, — ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР одобрили инициа
тиву партийных, советских, проф
союзных и комсомольских органи
заций и организаций общества 
Красного Креста Тульской области и 
городов —  Орехово-Зуево, Борисов 
и другие, по улучшению санитарно
го состояния, благоустройству, озе
ленению городов, сел и предприя
тий с активным участием населе
ния и рекомендовали местным пар
тийным и советским органам рас
пространить этот опыт и поощрять 
самодеятельность населения в борь
бе за здоровый быт».

Для того, чтобы повысить роль 
общественности в охране здоровья 
людей, необходимо активизиро
вать деятельность постоянных ко- , 
миссий по здравоохранению Сове
тов депутатов трудящихся, при
влечь к их работе широкие слои н.а- 
селения, создать при всех лечебно
профилактических и санитарно-ги
гиенических учреждениях общест
венные советы. Необходимо улучшить 
пропаганду медицинских и сани-! 
тарно-гигиенических знаний.
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Подвиг советской науки
Советское ракетостроение 
вступает в новый этап'

ПЕКИН, 2 февраля. (ТАСС). 
«Новое достижение советской 
науки и техники», «Успешный за
пуск второй мощной баллистиче
ской многоступенчатой ракеты», 
«Вновь подтверждена высокая 
точность управления полетом ра
кеты», «Советское ракетостроение 
вступает в новый этап» — под та
кими заголовками пекинские газе
ты публикуют сегодня сообщение 
ТАСС о запуске в Советском Со
юзе второй мощной баллистиче
ской ракеты.

Великое достижение Советского 
Союза, красные ракеты, летающие 
в космос, исполняют победные 
песни коммунизма, — так харак
теризует сегодня запуск мощных 
баллистических ракет газета 
«Чжунго циннянь бао». Значитель
ную часть своего международного 
обозрения за полмесяца «Цзефан 
цзюнь бао» посвящает успещным 
испытаниям новых мощных бал
листических ракет в Советском 
Союзе. Газета пишет, что эти ис
пытания явились крупнейшим со
бытием международной жизни, 
которые горячо приветствуют ми
ролюбивые народы всего мира.

Успешный запуск новой ракеты, 
подчеркивает газета, знаменует 
собой еще один новый шаг Совет
ского Союза на пути к освоению 
космоса. Благодаря успехам со
ветских ученых стали возможными 
запуск тяжелых спутников Земли 
и осуществление космических по
летов к планетам солнечной си
стемы. Миролюбивые страны и на
роды всего мира, заявляет «Цзе

фан цзюнь бао», единодущно го
рячо приветствуют успешные за
пуски мощных баллистических ра
кет в Советском Союзе, проводи
мые в мирных целях.

Центральная народная радио
станция КНР, неоднократно пере
давая сообщения ТАСС о запуске 
в Советском Союзе второй мощ
ной баллистической ракеты, под
черкивала, что пуском 31 января 
успешно завершен данный этап 
отработки более мощной баллисти
ческой ракеты и Что район, в ко
тором производились испытания, 
свободен для мореплавания и по
летов самолетов.

K o c i M O C  б у д е т

Нота правительства ГДР 
западным державам

БУХАРЕСТ, 2 февраля. 
(ТАСС). Большой интерес у ру
мынских трудящихся вызвало со
общение ТАСС о втором успеш
ном запуске мощной советской 
баллистической многоступенча
той ракеты. Все центральные га
зеты Румынии публикуют это со
общение на первых полосах под 
крупными заголовками, подчерки
вая, что СССР добился новых ус
пехов на пути завоевания космиче
ского пространства. Новая ракета, 
запущенная Советским Союзом, 
точно достигла цели, указывает в 
своем заголовке газета «Скын- 
тейя».

Подвиг, который останется 
в истории

СОФИЯ, 2 февраля. (ТАСС). 
Сообщение ТАСС о новом успеш
ном испытании советской мощной 
многоступенчатой баллистической 
ракеты сегодняшние болгарские 
газеты напечатали на первых стра
ницах под крупными заголовками, 
в которых это событие расцени
вается как новый триумф совет
ской науки, отмечается исключи
тельная точность полета и попа
дания ракеты в цель.

Все газеты посвящают этому со
общению редакционные статьи и 
другие материалы. Газета «Работ- 
ническо дело» в статье, озаглав
ленной «К новым грандиозным ус-

fJ Успех второй советской 
ракеты'(С

ПАРИЖ, 2 февраля. (ТАСС). 
Сегодня все парижские газеты 
опубликовали сообщение ТАСС о 
запуске второй советской много
ступенчатой ракеты в район Тихо
го океана. Газета «Цари-жур» 
подчеркивает успех проведенных 
испытаний.

«Благодаря этой ракете, — пи
шет газета «Комба», — должны 
стать возможными космические 
полеты к планетам солнечной си
стемы... Запуск ракеты успешно 
завершает испытания».

Газета «Фигаро» опубликовала 
сообщение ТАСС под заголовком; 
«Успех второй советской ракеты.

запущенной в район Тихого океа
на».

Газета «Юманите» сопроводила 
сообщение ТАСС комментариями 
своего московского корреспонден
та, который разъясняет огромное 
значение проведенных испытаний 
для развития астронавтики. По 
окончании испытаний, пишет он, 
начинается новый период практи
ческой подготовки полетов спут
ников и ракет к планетам солнеч
ной системы. Теперь советские 
ученые располагают мощными ра
кетами, способными перенести 
точные приборы на расстояние в 
десятки миллионов километров.

пехам!», указывает, что осущест
вленное Советским Союзом испы
тание мощной ракеты неповтори
мым, ярким образом демонстриру
ет огромный прогресс науки и тех
ники в СССР. Достижения науки 
и техники требуют исключить 
войну из жизни общества и реши
тельно пойти' по пути мирного со
существования. Точность управле
ния ракетой снова напоминает, 
что для того, чтобы избежать ка
тастрофической войны, необходи
мо принять предложение СССР о 
всеобщем и полном разоружении.

Народы всего мира с восхище
нием следят за упорным и после
довательным штурмом советскими 
людьми космоса, говорится в 
статье. Их. подвиг останется в 
истории и будет напоминать чело
веческому роду до тех пор, пока 
он существует, о гении и дерзно
вении человека, который обрел 
крылья при социалистическом 
строе.

БЕРЛИН, 2 февраля. (ТАСС). 
Агентство АДН передало текст но
ты правительствам США, Белико- 
британии и Франции, принятой Со
ветом министров ГДР 28 января 
с. г. в связи с продолжающимися 
провокациями правительства ФРГ 
в Западном Берлине. Нота была пе
редана 29 января через министер
ство иностранных дел Чехословац
кой Республики дипломатическим 
представителям этих государств в 
Праге.

Правительство ГДР с беспокойст
вом указывает на стремление опре
деленных кругов Западной Герма
нии и Западного Берлина противо
действовать наметившейся в пос
леднее время тенденции к ослабле
нию международной напряженности 
и воспрепятствовать устранению 
очага опасности в Западном Берли
не. В ноте отмечается, что прави
тельство ФРГ совместно с опреде
ленными кругами Западного Бер
лина осуществляет мероприятия, 
которые должны сорвать решение 
западноберлинского вопроса и еще 
больше обострить положение в За
падном Берлине.

Официальный визит в Западный 
Берлин, предпринятый в эти дни 
президентом ФРГ Любке, является 
вызовом Германской Демократиче
ской Республике, говорится далее 
в ноте. Этот визит, а также прове
дение правительством ФРГ в За
падном Берлине 23 октября 1959 
года заседания бундестага, прове
дение в конце ноября заседания 
так называемого кураториума «Не
делимая Германия» и приезд в ян
варе этого года в Западный Берлин 
Аденауэра характеризуются в ноте 
как провокационные шаги. Сделан
ные Аденауэром в западноберлин

ском собрании депутатов заявления 
дают понять, что правительство 
ФРГ намерено ликвидировать до
стигнутое на совещании министров 
иностранных дел в Женеве сбли
жение точек зрения обеих сторон 
в западноберлинском вопросе и вос
препятствовать дальнейшим шагам, 
направленным на положительное 
урегулирование этой проблемы.

В ноте подчеркивается, что про
должение политики, направленной 
на сохранение Западного Берлина 
как «фронтового города» холодной 
войны, ухудшит перспективы ус
пешного хода предстоящих пере
говоров между Востоком и Запа
дом и вызовет опасные последст
вия для мира и безопасности всех 
народов. Противозаконные шаги 
правительства ФРГ в отношении 
Западного Берлина уже обострили 
напряженность и усилили опас
ность, вытекающую из ненормаль
ного положения в Западном Берли
не.

Правительство ГДР видит в за
ключении мирного договора с обо
ими германскими государствами и 
в создании вольного города Запад
ный Берлин приемлемый путь для 
того, чтобы устранить атмосферу 
«фронтового города» в Западном 
Берлине и создать возможности 
для мирного развития в Западной 
Германии и Западном Берлине.

Правительство Германской Демо
кратической Республики выступа
ет со всей решительностью против 
продолжения провокаций в Запад
ном Берлине, проводимых прави
тельством ФРГ. Правительство 
ГДР заявляет, что оно в дальней
шем не может безучастно относить
ся к продолжению этих провока
ций.

После ликвидации мятеша 
в Алшире

Высокая точность

Теперь СССР может посылать ракеты 
на Марс и Венеру

•ЛОНДОН, 2 февраля. (ТАСС). 
Сообщение ТАСС об успешном 
запуске второй мощной баллисти
ческой ракеты опубликовано все
ми английскими газетами. Оцени
вая результаты успешно завер
шенных испытаний советских ра

кет на Тихом океане, обозреватель 
газеты «Дейли мейл» Хью Мак- 
лив пишет, что теперь Советский 
Союз «мбшет посылать ракеты на 
Марс и Венеру или на лунную ор
биту с животными на борту».

расчета
ПРАГА, 2 февраля. (ТАСС). 

Все чехословацкие газеты на 
центральных местах жирным 
шрифтом опубликовали сообщение 
ТАСС об успешном запуске в 
СССР второй мощной баллистиче
ской ракеты. Газета «Праци» по
местила сообщение под крупным 
заголовком: «Снова точный полет 
к цели». Газета «Обрана лиду» в 
заголовке подчеркивает, что ус
пешный запуск второй советской 
ракеты подтвердил высокую точ
ность управления ее полетом.

ПАРИЖ, 2 февраля. (ТАСС). 
По сообщениям французской пе
чати, во Франции началось рас
следование в связи с недавним 
мятежом в Алжире.

Парижские газеты сообщают, в 
частности, что полиция взяла под 
надзор несколько человек, у кото
рых найдены документы, свиде
тельствующие об их намерении 
создать во Франции подпольную 
организацию с целью установить 
власть «правительства обществен
ного спасения». Эта группа зани
малась также тайной торговлей 
оружием. По сведениям печати, 
руководящую роль в ней играл 
некий Робер де Массей — управ
ляющий одного текстильного 
предприятия на севере Франции. 
Массей успел скрыться, и поли
ция разыскивает его. В числе за
говорщиков — бывшие вишисты, 
реакционеры, высшие офицеры 
армии. В частности, называют 
имя генерала Шассэна, который 
был вчера допрошен.

Большинство обозревателей 
единодушно приходит к выводу, 
что необходимы решительные ме
ры, чтобы не допустить повторе
ния выступлений, подобных мяте
жу в Алжире. Многие в то же

В Объединенной энономической номиссии конгресса США
ВАШИНГТОН. 2 февраля. Кор

респондент ТАСС Г. Шишкин сооб
щает: Вчера Объединенная эконо
мическая комиссия конгресса США 
приступила к обсуждению эконо
мического доклада президента.

На вчерашнем заседании- комис
сии рассматривались экономиче
ские перспективы Соединенных
Штатов на 1960 год. Большинство 
выступавших экспертов в своих по
казаниях утверждало, что в 1960 
году перспективы Соединенных
Штатов в области экономики в ос
новном складываются благоприят
но. Тем не менее некоторые экспер
ты вынуждены были признать, что 
в американской экономике наблю
даются серьезные неблагоприятные 
явления, которые ставят под угро
зу положение доллара на мировом 
рынке.

Так, вице-президент «Бэнкерс 
траст Компани» Рой Рейерсон от
метил, что в результате дефицита 
платежного баланса только в 1958 
и в 1959 годах золотые запасы Со
единенных Штатов сократились на 
3,5 миллиарда долларов и. как под
черкнул он, «в 1960 году у Соеди
ненных Штатов вновь будет значи
тельный дефицит платежного ба
ланса». А  это означает, заявил 
Рейерсон, что «в этом году мы по

теряем еще некоторое количество 
золота, а также увеличим свою 
краткосрочную долларовую задол
женность иностранцам».

Для покрытия своих международ
ных обязательств Соедийенные 
Штаты могут располагать только 
остающимся так называемым «сво
бодным» золотом на сумму 7,5 мил
лиарда долларов. Учитывая, что в 
1958 и в 1959 гг. Соединенные 
Штаты были вынуждены произве
сти выплаты иностранным государ
ствам золотом на сумму 3,5 мил
лиарда долларов, совершенно ясно, 
что при этих темпах отлива золота 
из США остающихся 7,5 млрд, 
«свободного» золота им хватит не
надолго.

Стремясь предотвратить или, по 
крайней мере, сократить утечку зо
лота за границу. Соединенные Шта
ты с помощью высокой 5щетной 
ставки банковского процента стре
мятся поощрять иностранные госу
дарства не реализовывать свои ак
тивы в золоте, а хранить их в Сое
диненных Штатах на так называе
мых краткосрочных долларовых 
счетах. Б настоящее время, под
черкнул Рейерсон, задолженность 
Соединенных Штатов по этим сче
там достигла огромной суммы в 
19,5 млрд, долларов. «Этот огром

ный рост долларовых активов ино
странцев,— подчеркнул он.— усили
вает нашу уязвимость в случае вне
запного снятия этих активов в зо
лоте в результате недоверия к дол
лару или изменения разницы в 
учетной ставке банковского про
цента по сравнению с другими фи
нансовыми центрами, что сделает 
последние более привлекательными 
для вкладчиков». В результате, все
го этого, продолжал он, «как в 
Соединенных Штатах, так и за гра
ницей существует опасение, что 
дальнейшее сокращение суммы 
«свободного» золота приведет к 
установлению эмбарго на продажу 
золота, что означало бы девальва
цию доллара».

Подчеркивая в заключение, что 
нельзя допускать такого опасного 
положения, Рейерсон заявил, что 
Соединенные Штаты должны повы
сить конкурентоспособность своих 
товаров на мировых рынках, пере
смотреть свои иностранные эконо
мические программы и прекратить 
«неуклонное падение покупатель
ной способности доллара».

Серьезные опасения по поводу 
перспектив на 1960 год высказал 
также представитель профсоюзного 
объединения АФТ— КПП Петер 
Хенле. Говоря о положении на

рынке труда, он обратил внимание 
на то, что безработные в Соединен
ных Штатах составляют 5,2 процен
та всей рабочей силы, и подчерк
нул, что «после экономического 
спада 1958 года безработица оста
лась на более высоком уровне, чем 
после двух предыдущих послевоен
ных спадов производства».

Анализируя динамику развития 
безработицы в Соединенных Шта
тах, он обратил внимание на то, 
что процент безработных в возра
сте старше 25 лет увеличился в два 
раза по сравнению с периодом 
1951 — 1953 годов. Кроме того, ес
ли в 1951— 53 гг. число лиц, 
остававшихся без работы свыше 
15 недель, составляло 11— 14 
процентов всех безработных, то 
сейчас их число возросло до 27 
процентов.

Хенле отметил также, что сейчас 
безработица носит гораздо более 
острый характер в сфере производ
ства, чем в сфере обращения и 
услуг. Так, например, в декабре 
1959 года безработные составляли 
среди служащих 3,2 процента, 
С1зеди торговых работников — 2,8 
процента, а среди рабочих — 14,1 
процента.

Работа комиссии будет продол
жаться по 5 феврч.ля.

время считают, что провал мяте
жа в Алжире не устраняет всех 
причин нынешнего обострения по
литического положения.

Восстание в Алжире закончи
лось, пишет газета «Эко». Одна
ко это «не излечило болезни. Бо
лезнь — это, в первую очередь, 
сама война в Алжире».

«Если виновные должны поне
сти наказание, — заявляет газе
та «Фигаро», — то было бы недо
пустимо оставить в стороне тех, 
кто их инспирировал». Газета 
указывает на существование «хо
рошо организованного заговора» 
против республики.

Газета «Комба» также подчер
кивает, что капитуляция мятеж
ников «не решает ни алжирской 
проблемы, ни проблемы отноше
ний между властью и армией».

Этьен Фажон в газете «Юма
ните» подчеркивает роль вчераш
ней всеобщей забастовки в ликви
дации мятежа в Алжире. Эта за
бастовка, по его словам, явится 
«знаменательной датой в истории 
рабочего движения». «Размах 
движения рабочих масс, увенчав
шегося грандиозной забастов
кой, — пишет Фажон, г— ускорил 
капитуляцию фашистов в Алжи
ре».

Однако, продолжает автор, 
«трудящиеся и все демократы, 
т. е. подавляющее большинство 
французов, хотят большего, неже
ли простая капитуляция мятежни
ков в Алжире. Они считают, что 
должны быть наказаны по заслу
гам виновники мятежа как в Ал
жире, так и во Франции, чтобы их 
группировки, созданные для раз
жигания гражданской войны, бы
ли разоружены и распущены». 
Трудящиеся считают, подчерки
вает Фажон, что должно быть 
устранено всякое препятствие на 
пути реального и лояльного осу
ществления права алжирцев на 
самоопределение.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 фев
раля по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, по северным районам сла
бый снег, по остальным — без су
щественных осадков, поземки, ве
тер .западный, 5— 10 метров в се
кунду, температура 15— 20 граду
сов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается облач
ная погода с прояснениями, места
ми слабый снег, поземки, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в се
кунду, температура ночью 29— 34, 
днем —  21— 26 градусов мороза.

С п о р т

НА ЛЫЖНЕ—ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ
Зимой в Томск из разных горо

дов приезжает на соревнования 
большое количество лыжников. 
Район поселка Степановки превра
щается в арену острых схваток, 
волнующей борьбы за первенство. 
Здесь — один из лучших трампли
нов страны, слаломная трасса, 
лыжные базы. В эти дни лыжней 

■ завладели двести представителей 
коллективов физкультуры Том
ской железной дороги.

Погода не баловала; дул резкий 
ветер. По команде судьи со стар
та быстро уходят женщины и муж
чины. Эстафеты 4X 5  и 4 X 1 0 ки
лометров. На лыжне — студенты 
Новосибирского и Томского тран
спортных институтов, учащиеся же
лезнодорожного техникума, элек- 
тровозники и паровозники узлов 
Инская, Тайга, представители про
ектных контор, строители стальных 
магистралей из Сталинска, Абака
на, Барнаула, Кулунды и другие 
спортсмены.

Лыжницы электровозного депо 
Инская выигрывают эстафету

4X 5  километров. Лыжники этой 
команды в гонке 4Х Ю  километ
ров также вышли победителями. 
На втором месте — студенты Том
ского транспортного института.

Во' второй день соревнований 
борьба за первенство стала еще 
более упорной. Женщинам пред
стояло преодолеть пятикиломет
ровую дистанцию. Победила пред
ставительница станции Инской 
Рожкова. Всего девятнадцать се
кунд проиграла ей студентка Ново
сибирского транспортного институ
та Савельева.

На пятнадцать километров стар
туют мужчины. Среди них три 
мастера спорта: Сафронов. Кала- 
бин и Шабанов. Первым заканчи
вает гонку Н. Сафронов. Масте
ра спорта Калабин и Шаба
нов остаются позади, их обходит 
Михайлов из Новокузнецка.

В командном зачете прочно 
удерживают первенство лыжники 
железнодорожного узла Инская, 
вслед за ними идут спортсмены

Новокузнецка. В группе строите
лей самыми сильными оказались 
лыжники г. Сталинска. Команда 
конторы «Томгипротранс» не 
смогла оказать серьезного сопро
тивления спортсменам «Сибгипро- 
гранса»: гости выиграли встречи по 
всем видам программы.

Среди студентов железнодорож
ных вузвв первенство присуждено 
томичам.

Третий день соревнований не 
внес существенных изменений. 
Подводя итоги, следует сказать, 
что физкультурники Томской же
лезной дороги неплохо подготови
лись к первенству Центрального 
совета спортобщества «Локомо
тив», которое будет проходить в 
Свердловске. Честь дороги будут 
защищать лыжники станции Ин
ской, Новосибирского и Томского 
транспортного институтов. Томско
го железнодорожного техникума, 
строители г. Сталинска.

Н. РУБЛЕВ, 
главный судья соревнований.

В  ф и н а л е  ^ с и л ь н е й ш и е

в  спортивном зале «Динамо» 
проходят игры на первенство горо
да Томска по волейболу среди 
школьных команд. Соревнования 
ведутся одновременно в зачет круг
логодичной спартакиады. Уже оп
ределились участники финальных 
встреч. Среди девушек —  это во
лейболистки 4-й, 5-й, 28-й, 47-й
школ. Прошлогодний чемпион горо

да — команда школы № 2 выбыла 
из дальнейшей борьбы за призовые 
места, проиграв коллективу спорт
сменок 28-й школы.

Среди юношей вышли в финал 
волейболисты 3-й, 8-й, 47-й, 48-й 
школ.

Седьмого февраля соревнования 
будут продолжаться.

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ
В феврале предстоят интерес

ные спортивные встречи в Томске. 
Вот некоторые из них.

13— 18 февраля. В спортивном 
зале «Динамо» матчевая встреча 
по волейболу между командами 
краев и областей Сибири.

13—-16 февраля. Соревнования
на первенство Центрального совета 
спортобщества «Спартак» по
прыжкам с трамплина и двоеборью.

18—22 февраля. Соревнования 
на первенство ВЦСПС по прыжкам 
с трамплина и двоеборью.

21 февраля. Областной мото

кросс по малому кругу (дистанция 
75 километров).

21— 24 февраля. В плаватель
ном бассейне матчевая встреча 
пловцов городов Сибири и Дальне
го Востока.

21— 25 февраля. Соревнования 
на первенство Центрального совета 
спортобщества «Труд» по прыжкам 
с трамплина и двоеборью.

25— 28 февраля. Соревнования 
на первенство Центрального совета 
спортобщества «Динамо» по прыж
кам с трамплина и двоеборью.

Конференция круглого 
стола по разоружению

ЛОНДОН, 2 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в Лондоне, в здании анг
лийского парламента открылась 
III Международная конференция 
за разоружение, в которой прини
мают участие неофициальные, но 
видные представители 19 стран 
Запада и Востока.

Представители Подготовитель
ного комитета, организовавшего 
конференцию, сообщили вчера 
журналистам, что участники кон
ференции ставят своей задачей 
обсудить за круглым столом про
блемы разоружения и связанные 
с ними вопросы политического 
урегулирования и экономического 
сотрудничества.

Конференция работает в закры
том порядке, однако представи
тель организационного комитета 
сообщил, что на сегодняшнем за
седании началась дискуссия по. 
вопросу о разоружении. Дискус
сию открыл член английского 
парламента лауреат Нобелевской 
премии мира Филип Ноэль-Бэй- 
кер.

В работе конференции прини

мают участие свьпне 50 видньтх 
политических и общественных 
деятелей СССР и стран народной 
демократии, США, Англии, Фран
ции, Канады, Италии, Западной 
Германии, Бельгии, Греции и ря
да других западных стран. Среди 
делегатов конференции депутаты 
Верховного Совета СССР, писа
тели Илья Эренбург и Александр 
Корнейчук, член американского 
конгресса Чарльз Портер, руково
дитель лаборатории ядерных ис
следований Корнеллского универ
ситета США проф. Джей Орир, 
издатель американского журнала 
«Нейшн» Джордж Керстайн, анг
лийские парламентарии Филип 
Ноэль-Вэйкер, лорд Бойд-Орр, 
К. Зиллиакус, Сидней Силвермэн, 
бывшие французские министры 
Поль Анксьонназ, Пьер Кот, депу
таты Народной палаты ГДР 
Адольф Детер и Нелли Хаалк, 
шведский сенатор г. Брандинг 
и др.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский обдастной драматический 
театр нм. В. П. Чкалова

4 февраля — «Трехминутный 
разговор».

5 февраля — «Стряпуха». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
4 — 5 февраля — новый художе

ственный фильм «Повесть о моло
доженах». Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 
2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Зал кинохроники 
4 — 5 февраля — документаль

ный фильм «Нерушимая дружба». 
Сеансы: 9, 10-10 утра; 6-25, 7-35
вечера.

Новый художественный фильм 
«Мальчики». Сеансы: 11-20,
12-45, 2-10, 3-35, 5, 8-45, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных
4 февраля. Большой зал — 

«Повесть о молодоженах». Сеан
сы: 8-50, 10-25, 12, 1-35, 3-10,
4-45, 6-20, 7-55, 9-30, 11. Малый 
зал — новый художественный 
фильм «Песня матросов». Сеансы; 
8-50, 10-50, 2-50, 6-50. «Песня
первой любви». Сеансы: 12-50, 
4-50, 8-50, 10-50. Дети до 16 лет 
не допускаются.

штшнит
Четверг, 4 февраля

19.00. Беседа для родителей. 
19.15. Сцены и арии из опер рус
ских композиторов. 19.40. У карты 
мира. Выступление комментатора 
по внешнеполитическим вопросам.
19.50. Киноочерки из цикла «Герои 
семилетки». 20.20. Выступление 
художественной самодеятельности. 
20.40. «Последние известия».
20.50. Вторая серия фильма-спек
такля «Правда— хорошо, а счастье 
лучше».

Граждане, которые в связи с за
прещением в г. Томске содержания 
скота в личной собственности не 
желают оставаться членами това
рищества «Томич», могут получить 
паевые взносы с 10 февраля по 10 
мая 1960 года в правлении товари
щества (г. Томск, улица Петропав
ловская, 19).

По истечении указанного срока 
претензии приниматься не будут.

Томский завод кранового элек
трооборудования производит прием 
рабочих на строительство завода с 
последующим переводом на работу 
в цехи завода и обучением машино
строительным профессиям.

Здесь же требуются сторожа.
Обращаться: г. Томск ул. Гер

цена, 59, ■уНР-290, отдел кадров, 
с 2 до 4 часов дня ежедневно, к 
старшему инспектору по кадрам 
завода.

2— 2

требуется
самостоя-

Артели «Рекорд» 
старший бухгалтер на 
тельный баланс.

Обращаться; г. Томск, ул. Герце
на, 13-а. 2— 2

Конструкторско - технологиче
скому бюро облпромсовета тре
буется опытный инженер-механик, 
знакомый с монтажными работа
ми.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 22. 2 — 2

Тресту очистки требуются: сле
сари по ремонту автомоторов, авто
электрики, электросварщик, де
сятники по санитарной очистке, 
временные рабочие по очист
ке зимних помоек (последним
оплата по договоренности), по вы
возке нечистот, мусора и снега на 
лошадях, грузчики на автомаши
ны, уборщики (последним оплата 
сдельно-прогрессивная от 400 до 
900 рублей в месяц).

Обращаться: г. Томск, Карташе
ва, 47.

Горхлебторгу на постоянную ра
боту требуются: продавцы, достав
щики хлеба на дом, лоточницы, 
рабочие магазинов.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 14, отдел 
кадров. 2— 2

Томский политехнический институт им. С. М. Кирова объяв
ляет, что в среду, 17 февраля, в аудитории № 35 главного 

14 час.корпуса в 14 час. 30 мин. на заседании совета механического 
факультета по присуждению ученых степеней состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

ассистентом Копытовым В. И. на тему: «Некоторые вопросы 
теории отдачи в машинах ударного действия», представленной 
на соискание ученой степени кандидата технических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале инсти
тута.

Томский государственный университет им. В. В. Куйбышева 
объявляет, что в среду, 17 февраля, в 19 часов, в аудитории 
№  317 (главный корпус) на заседании ученого совета биолого
почвенного факультета состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата биологических наук 
старшим преподавателем кафедры анатомии и физиологии Том
ского педагогического института С. Г. Чердынцевым на тему: 
«Тонус больших полушарий головного мозга и деятельность щи
товидной железы кроликов».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Томская автомобильная школа 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР НА КУР
СЫ ШОФЕРОВ ТРЕТЬЕГО 
КЛАССА; обучение за счет авто
хозяйств с отрывом от производ
ства. Срок обучения 4 месяца.

Здесь же требуются: инструкто
ры практического вождения и про
изводственного обучения, препода
ватель автодела, техничка, авто
слесарь.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 34, телефон 30-95.

2— 2

Томской лесоперевалочной базе 
требуются! плановик, бухгалтер, 
знакомый с плановой работой.

Здесь же продается в неограни
ченном количестве горбыль по цене
80 руб. за кубометр. 

Обращаться: г. Томск,
мясокомбината, 1-а,

поселок
2— 2

Гр-ка Кузнецова Клавдия Нико
лаевна, проживающая в г. Томске, 
улица Калужская, 13, кв. 5, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Кузнецовым Юрием Алек
сеевичем, проживающим в г. Том
ске, улица Шевченко, 31.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.

Муж. сын, сестры и близкие 
с глубоким прискорбием изве
щают о преждевременной смер
ти

БАНДАЕВСКОИ  
Надежды Григорьевны.

Вынос тела состоится 5 фев
раля. в 3 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, улица Ни
китина, 2, кв. 12).

Гр-н Битков Николай Константи
нович, проживающий в г. Томске, 
поселок Речной, 149, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Витковой Валентиной Ва
сильевной, проживающей в посел
ке Нижний склад, 25, кв. 1,

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

Гр-н Щеголев Николай Илларио
нович, проживающий в г. Томске, 
улица Алтайская, 66, кв. 5, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Щеголевой Марией Ильи
ничной, проживающей в г. Томске, 
улица Завокзальная, 16, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка г. Том- 
ска.
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